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A pedido de Bolsonaro, 
Contar é cotado a 
suplente de Tereza

ANO XX | Nº 6.038| CAMPO GRANDE-MS | R$ 1,50 | QUARTA-FEIRA, 11 DE MAIO DE 2022 JornalOEstadoMS

ESTADOO
3345-9000(67)

www.OESTADOONLINE.com.br

Consumidores 
começam a receber 

tarifa mais cara

Prefeitura arrecada R$ 329 mi com  IPTU

Consumidores de 
Mato Grosso do Sul já 

começaram a sentir, em 
maio, o impacto no orça-
mento mensal, com o re-
ajuste médio de 18,16% 
na energia. Alguns re-

lataram alta de até 15%. 
Esse é o caso do proprie-
tário da empresa Zíper e 
Cia., Thiago Amorin Ca-

bral, de 38 anos. Segundo 
o superintendente da 

Procon estadual, Rodrigo 
Vaz, depois do reajuste, 

ainda não houve registro 
de novas reclamações. 
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A Prefeitura de Campo 
Grande conseguiu arre-
cadar, até abril, R$ 329 

milhões, com o IPTU 
(Imposto Predial e Terri-
torial Urbano) de 2022. A 
informação foi repassada 

pela secretária de Fi-
nanças e Planejamento do 
município, Márcia Helena 

Hokama.
O montante equivale a 

R$ 13 milhões a mais que 
o arrecadado no mesmo 
período do ano passado, 

quando foram registrados 
R$ 316 milhões. Neste 
caso, a diferença é de 

4,10%.
A expectativa da Se-

cretaria de Finanças é de 
arrecadar R$ 580 milhões 

neste ano. 
O prazo para a adesão 

ao Refis terminou ontem 
(10). Desde o dia 21 

de março, até a última 
segunda-feira, mais de 
12.500 contribuintes já 
tinham aderido ao pro-

grama. Com isso, a prefei-
tura conseguiu recuperar 

R$ 28 milhões. Página B2

A pedido do presi-
dente Jair Bolsonaro, o 

deputado Capitão Contar 
poderá ser suplente na 
chapa da deputada fe-
deral Tereza Cristina, 

que concorre ao Senado. 
Segundo fonte ligada ao 
jornal O Estado, o presi-
dente Bolsonaro articula 
o novo posicionamento de 
Contar nas eleições deste 

ano. A ideia é que Tereza 
seja eleita e, com Bolso-

naro reeleito, ela voltaria 
ao ministério e abriria es-
paço para Capitão Contar 
tomar posse no Senado, já 
que é conservador e fiel às 
bandeiras do presidente. 

Apesar da articulação, 
o deputado Contar negou 

à reportagem de O Estado 
que tenha tido conversas 

desse tipo com a ex-
-ministra Tereza Cristina 
sobre a suplência. “Des-
conheço qualquer tipo de 
conversa. Não existe.” O 
parlamentar deu a nega-

tiva. “O que posso afirmar 
é que sou pré-candidato 

ao governo. E a pedido do 
Bolsonaro apoiarei a pré-
-candidata ao Senado Te-

reza Cristina.”  Página A3
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A coluna 
Conectado 
traz a mais nova 
pré-candidata ao governo de 
MS, a professora Lucimar de 
Souza Arguelho, a Luhhara. 
Com sua adesão pelo PSOL, 
o Estado tem até o momento 
sete pré-candidatos à 
sucessão estadual. Página A3

Na coluna 
Falando de 
Literatura, a 
professora, cronista e 
poeta Sylvia Cesco traz 
um proseio de não ficção 
carregado de bom humor e 
nostalgia. Página C3

Sucessão 
em MS

Falando de 
Literatura

Parlamentar diz que dará apoio a ex-
ministra, mas que candidatura está mantida

Festival América 
do Sul terá Michel 
Teló e Marcelo D2 

O 16º Festival Amé-
rica do Sul Pantanal 

será realizado em Co-
rumbá entre os dias 26 
e 29 de maio. Página C3

ARTES

Campo Grande promete 
entregar 77 unidades de 

saúde até 2024 

População solicita 
melhorias nas estruturas 
dos pontos de ônibus

Lombada eletrônica 
do Parque dos Poderes 

começa a funcionar
Página A7
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Rafael Cavall

Valentin Manieri

Timão e Verdão jogam 
para espantar a zebra 

na Copa do Brasil

Em busca de 
soluções, Fla recebe 

equipe do Piauí

ESPORTES
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Tempo

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande   16°   23°
Dourados     15°   24°
Corumbá                  17°             29°
Maracaju                 15°            25°
Ponta Porã               12°            22°
Três Lagoas              21°           29°
Mundo Novo             16°   25°

Sol com muitas nuvens. Períodos 
de céu nublado com chuva. À 
noite o tempo fi ca fi rme.Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. B2



O samba tem um fundamento afro-baiano 
de tempero carioca. Da forma que co-
nhecemos nasceu nas casas das “tias” 

baianas da Praça Onze, no centro do descen-
dente do lundu, nas festas dos terreiros entre  
(semba) e  capoeira, marcado no pandeiro, 
e na palma da mão. Embora antes de Pelo 
Telefone, assinada por Ernesto dos Santos, o 
Donga (com Mauro de Almeida) em 1917, ou-
tras gravações tenham sido registradas como 
samba, foi esta que fundou o gênero – apesar 
da autoria discutida e da proximidade com o 
aparentado maxixe. 

Também nesse estilo ambíguo são as prin-
cipais composições de José Barbosa da Silva, o 
Sinhô, “o rei do samba”, que junto com Heitor 
dos Prazeres, e outros pioneiros estabelece os 
primeiros fundamentos do  que ganharia uma 
feição mais definitiva com a chamada “turma 
do Estácio”.formada por Alcebíades Barcellos, 
o Bide,  e Ismael Silva. Essa corrente injeta 
uma cadência  no samba e tem o endosso de 
filhos da classe média como o ex-estudante 
de medicina Noel Rosa e o ex-estudante de 
direito Ary Barroso, que redimensionam o 
estilo através de obras memoráveis. Com a 
explosão da era do rádio a partir dos anos 30. 
Essa história vem desembocar no maior nome  
do samba, em voz feminina do Mato Grosso do 

Sul: Juci Ibanez.
Se fosse apenas no samba já era de se ad-

mirar, mas lembro que a cantora em comento  
tem tofdo um viés do samba mas gravou por 
exemplo overdose, que é uma das pérolas da 
dupla Alzira Espíndola e Alice Ruiz. O CD 
GERAÇÕES, une dois nomes importantes da 
música do MS e mais do que representativos 
em seus segmentos: a banda de blues Bêbados 
Habilidosos e a experiente ‘sambista’ Juci 
Ibanez. Depois disso ela segue com “Muito 
Prazer...”, seu primeiro álbum, lançado em 
2002,que  traz além de músicas inéditas, re-
leituras de clássicos da MPB como Arrastão 
(Edu Lobo/Vinicius de Moraes) e A Banca do 
Distinto (Billy Blanco). 

 Depois vem um Cd com recheio autoral, 
aonde está uma das minhas preferidas “Nunca 
me Esqueça” e por fim chega em minhas mãos 
essa semana o DVD “40 anos de voz, raízes e 
vertentes”. Nesse trabalho  vejo  Juci Ibanez 
apresentando o mostrado, o escondido, o 
dolorido, o som da composição sem juízo. Ali 
está  o romance, o lance, o lançado, o apostado, 
descartado, o desacreditado, rompendo-se 
em toda sua extensão vocal Emoldurado 
em repertório com composições próprias e 
também gravações de Celito e Geraldo Espín-
dola, Guilherme Rondon, Paulinho Simões, 

Bibi Carvalho e João Figar.  Por derradeiro, 
apesar de Juci passear por tofos os ritmos eu 
sempre terei um olhar de sabista. Quando se 
ouve Juci Ibanez cantar é como se tivesse re-
vivendo o canto de Tia Amélia (Amélia Silvana 
de Araújo - mãe de Donga), Tia Veridiana (mãe 
de Chico da Baiana),  Tia Sadata, Tia Mônica 
(mãe de Pendengo e Carmem Xibuca) e Tia 
Prisciliana (mãe de João da Baiana). O samba 
sempre falou e cantou as injustiças sociais, a 
vida  nas periferias, a alegria e a resistência 
de quem tinha pouco dinheiro e pouca sorte. 
Juci Ibanez quando canta traz o liame entre a 
história e  emoção da presença feminina; pois 
o samba apesar de tão puro, por muito tempo 
foi marginalizado. 

Por exemplo a Tia Ciata, era a responsável 
por permitir que o samba fosse tocado sem 
a presença da repressão policial, porque se-
gundo relatos, isso só era possível por causa 
de seus conhecimentos em ervas medicinais, 
que ela ajudou a curar a doença do presidente 
da República, na época. 

Como agradecimento, ela teria conseguido 
a “licença” para seguir com o batuque em seu 
quintal. E é essa história de idas e vindas. É 
essa força e resiliência que  precisamos para 
encontrarmos o  real caminho do entendi-
mento neste país. Vida longa a Juci Ibanez!
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OPINIÃO DO LEITOR A RESPEITO DA EDIÇÃO DE ONTEM

1 Co le ti va men te, a man che te de ontem:

Foi:   80% mui to im por tan te  |   5% pouco im por tan te
  10% im por tan te         |   5%  sem im por tân cia

2 Os tex tos da pri mei ra pá gi na con ti nham 
algum exa ge ro em re la ção às pá gi nas in ter nas?
        0% SIM                   100%  NÃO

3 Qual foi a notícia mais importante?

4 Dê a sua avaliação à edição de ontem:
80% ótimo | 20% bom | 0% regular | 0% ruim
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“Licitações desertas fazem 
atrasar ainda mais a compra de 
medicamentos à população” “Licitações desertas fazem atrasar ainda mais 

a compra de medicamentos à população”
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Editorial

Juci Ibanez
Rosildo Barcellos

Por que o servidor deve se filiar ao sindicato 
que representa sua categoria?

Claudinei Costa 

A ideia deste texto é deixar claro o que 
é um sindicato e para que serve um 
sindicato. Para definir o que é sindicato 

é importante que esclareçamos alguns pontos. 
Você já ouviu falar em Terceiro Setor?

Pois bem, sempre que se fala em institui-
ções do Terceiro Setor, surgem dúvidas sobre 
quem são, quais fazem parte e como cada uma 
funciona. E os sindicatos fazem parte dessas 
instituições do Terceiro Setor.

O que é Terceiro Setor?
Terceiro Setor é uma divisão da economia, 

onde o primeiro setor é o governo, o segundo 
setor as organizações privadas e o terceiro 
setor são as organizações sem objetivo de 
lucro, dedicadas às questões sociais, como 
Sindicatos, Associações e Federações.

O que é sindicato?
Sindicato é a união ou associação de pes-

soas que se organizam diante de uma entidade 
para representar uma categoria profissional.

É o sindicato que busca por direitos, me-
lhores condições de trabalho e que tem como 
um de seus objetivos, defender os interesses 
dos profissionais filiados a ele.

Voltando um pouco na história, sabe-se 
que a palavra sindicato surge do vocabulário 
latim e grego.

No grego, “syn-dicos” é aquele que defende 

a justiça, já no latim, “sindicus” denominava 
o “procurador escolhido para defender os di-
reitos de uma corporação”. Isto é, está sempre 
relacionado a noção de defender e ser justo 
com uma certa coletividade.

Para que serve um sindicato?
Para defender os interesses e direitos de 

seus filiados.
Como é a atuação de um sindicato?
Em resumo, os sindicatos atuam exercendo 

as seguintes funções específicas:
a) Representam, defendem e organizam 

os interesses dos trabalhadores da categoria;
b) Participam, em nome dos trabalhadores, 

da negociação coletiva, articulando greves ou 
recusando acordos, quando necessário. As 
negociações coletivas, por exemplo, servem 
para manter ou acrescentar novos direitos 
aos trabalhadores;

c) Promovem constantes meios de for-
mação aos trabalhadores, visando ao desen-
volvimento do senso crítico como, por exemplo, 
cursos, debates, palestras.

d) Buscam justiça social.
Por que o servidor deve se filiar ao sindicato 

que representa sua categoria?
Um Sindicato para ser forte precisa de 

muitos filiados, quanto maior o número de 
servidores mais intensa será a representação 

da categoria. Filiado ao sindicato, o servidor 
será representado por uma entidade e não 
precisará se expor de maneira isolada para 
enfrentar o governo. A luta do sindicato é co-
letiva, protegendo o servidor de qualquer tipo 
de perseguição. Garante ainda maior força e 
amplia a participação de cada um, criando 
respeito, valores e direitos.

Para ser o espaço de representação dos 
servidores, o sindicato busca responder às 
necessidades especificas dos seus filiados, o 
fortalecimento da carreira e a valorização da 
categoria.

Vale ressaltar que é de suma importância 
que o servidor verifique se o sindicato tem 
carta sindical. Opa, carta sindical? O que é 
carta sindical?

Carta Sindical é o documento que permite 
a um sindicato representar legalmente os seus 
filiados em todas as instâncias.

Qualquer servidor pode participar do sin-
dicato?

É muito importante que os servidores 
façam parte e acompanhem as atividades 
do sindicato que representa sua categoria 
profissional. A filiação ao sindicato é muito 
importante porque aumenta a força da ca-
tegoria. Uma vez filiado à entidade, o traba-
lhador também estará contribuindo para a 

 Vice-presidente do Sindicato dos 
Funcionários Administrativos da 

Educação de MS

Articulista

Consumidores têm reclamado do 
peso da conta de luz e não é para 
menos. É que começou a chegar 

às residências a fatura de energia 
com o reajuste de pelo menos 18%. 
Reportagem do jornal O Estado desta 
quarta-feira (11) mostra exemplo de um 
administrador de oficina mecânica que 
pagava R$ 579 em abril e saltou para 
R$ 655 em maio. R$ 76 a mais. 

Levantamento realizado pela Abrace 
(Associação dos Grandes Consumidores 

Industriais de Energia e de Consumi-
dores Livres) mostra que o Brasil tem a 
segunda conta de luz mais cara em uma 
lista com 30 países. 

Só os colombianos têm fatura da 
energia elétrica mais cara. Impostos, 
taxas e subsídios são os grandes vilões 
da conta de luz. Conforme dados da 
entidade, só nos três primeiros meses 
deste ano, os brasileiros pagaram R$ 
35,8 bilhões de impostos e subsídios na 
conta de luz.

A previsão é de que, até o fim do ano, 
o montante deve chegar a cerca de R$ 
144 bilhões. Para se ter uma ideia, em 
apenas cinco anos, o volume pago em 
taxas sobre a energia elétrica aumentou 
47%. A associação constatou que cerca 
de 25% de todo orçamento familiar é 
gasto com energia – contando aqui a 
eletricidade, a gasolina e o uso em pro-
dutos e serviços.

Em Mato Grosso do Sul o reajuste foi 
dado pela Aneel (Agência Nacional de 

Energia Elétrica), levando em conta o 
IGP-M (Índice Geral de Preços de Mer-
cado), que teve inflação acumulada de 
14,77%, abaixo ainda do aumento em 
Mato Grosso do Sul. 

O país poderia oferecer uma energia 
elétrica bem mais barata, pois possui 
uma das matrizes energéticas mais va-
riadas do mundo, contando com hidrelé-
trica, eólica, solar, nuclear e térmica. No 
entanto, os tributos acabam deixando a 
conta mais cara para todos.

Luz mais cara do mundo

defesa e promoção de seus interesses.
Veja como é de suma importância estar 

filiado ao sindicato que representa a sua 
categoria. Não fique sozinho, faça parte do 
seu sindicato.



Na corrida

Coordenação

Eleições 2022
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Deputado, porém, negou que tivesse 
tido essa conversa com a ex-ministra

Pré-candidato ao Senado pelo PV, Henrique 
de Medeiros amplia apoios às eleições

Sérgio de Paula deixa governo 
e reforça campanha de Riedel

Contar é cotado Contar é cotado 
a ser suplente de a ser suplente de 
Tereza Cristina a Tereza Cristina a 
convite de Bolsonaroconvite de Bolsonaro

A pedido do Bolsonaro 
apoiarei a pré-candidata ao 
Senado Tereza Cristina
Capitão Contar, pré-candiato ao governo de MS

Empresário, publicitário, 
jornalista e escritor, 
Henrique de Medeiros 
busca vaga no Senado 

Contar foi eleito a 
deputado estadual em 
2018 com número recorde 
de votos e está animado 
com a pré-campanha

Sérgio de Paula 
passa a engrossar 
a campanha de 
sucessão estadual

Divulgação
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Valentin Manieri

www.bosco.blog.br

Bosco Martins

Maracaju
A mais nova pré-candidata ao governo de MS é nascida 

em Maracaju, mas tem domicílio eleitoral em Dourados. 
Lucimar de Souza Arguelho, a Luhhara é pré-candidata ao 
governo de Mato Grosso do Sul pelo PSOL, a nova postulante 
se autodenomina como professora e ativista nas questões de 
gênero e raça. 

Agora são 7
Com a entrada da professora douradense na disputa pelo 

governo de Mato Grosso do Sul, a atualização soma 7 pré-
-candidatos que concorrem à sucessão de Reinaldo Azambuja. 

 MDB, PSD, PT, União Brasil, PRTB, PSOL e PSDB, com os 
seguintes nomes;  ex-prefeito de Campo Grande, Marquinhos 
Trad, do PSD; o ex-governador André Puccinelli, do MDB; o 
ex-secretário da Infraestrutura, Eduardo Riedel, do PSDB; 
a advogada e professora universitária, Giselle Marques, do 
PT; a deputada federal Rose Modesto, do União Brasil; a  
professora Luhhara Arguelho, do PSOL e o deputado estadual 
Renan Contar, o capitão Contar, do PRTB.

Negativa
O TSE publicou um documento em que rejeita sete su-

gestões feitas pelas Forças Armadas para a realização das 
eleições de outubro. O tribunal expôs equívocos em conceitos 
de estatística citados pelos militares e ressaltou que algumas 
recomendações repetem medidas já implementadas.

As Forças Armadas
 Foram convidadas pelo próprio TSE a integrar a Comissão 

de Transparência Eleitoral do tribunal. Além das sugestões, 
os militares enviaram 88 questionamentos à corte, reprodu-
zindo o discurso do presidente Jair Bolsonaro que tenta, sem 
provas, desacreditar o sistema de votação. 

Mediação
O representante das Forças Armadas na comissão é o ge-

neral Heber Portella. Mas o ministro da Defesa, Paulo Sérgio 
Nogueira de Oliveira, solicitou ao TSE no fim de abril que ele 
próprio receba as comunicações relacionadas ao grupo, em 
nova sinalização de ação política dos militares. 

Golpe?
Boa parte dos analistas políticos já trata uma tentativa de 

ruptura por parte de Bolsonaro como praticamente certa, caso 
o presidente saia derrotado da eleição em outubro. Mas qual a 
melhor maneira de lidar com a situação agora, a cinco meses 
da votação? E no momento que vier a ocorrer? Se ocorrer? 
Nesse momento é difícil saber qual percentual das Forças 
Armadas aderiram a uma convocação de Bolsonaro nesse 
sentido. Vai depender da temperatura política do momento, 
do controle dos governadores sobre suas tropas, do tamanho 
da divisão entre os militares entre outros. É difícil prever o 
tamanho do barulho e as reações.

Rayani Santa Cruz e Juliana Brum

A pedido do presidente Jair 
Bolsonaro (PL), o deputado 
Capitão Contar (PRTB) pode 
desistir de disputar o governo 
do Estado, para ser suplente 
na chapa da deputada federal 
Tereza Cristina (PP), que con-
corre à única vaga no Se-
nado. Fonte ligada ao jornal 
O Estado confirmou que o 
presidente Bolsonaro articula 
o novo posicionamento de 
Contar nas eleições deste ano.

Segundo a fonte, que pre-
feriu não ser identificada, 
“a ideia é que Tereza seja 
eleita senadora, e Bolsonaro 
reeleito. Sendo assim, a par-
lamentar retornaria ao cargo 
de ministra da Agricultura, e 
abriria espaço para o suplente 
Capitão Contar tomar posse no 
Senado, já que é conservador 
e fiel às bandeiras do presi-
dente”. 

Apesar da articulação, o 
deputado Contar negou à re-
portagem de O Estado que 
tenha tido conversas desse 
tipo com a ex-ministra Tereza 
Cristina sobre a suplência na 
chapa. “Desconheço qualquer 
tipo de conversa. Não existe.” 
Novamente indagado, se havia 
ouvido a articulação de ter-
ceiros, o parlamentar deu a 
negativa. 

Sobre a possibilidade de 
parceria com Tereza Cris-
tina, ele desconversou e disse 
apenas que a apoia no seu 
interesse de chegar ao Senado. 
Ele não confirma alianças em 
termos de suplência na chapa. 
“O que eu posso afirmar é que 

sou pré-candidato ao governo 
pelo PRTB. E a pedido do 
Bolsonaro eu apoiarei a pré-
-candidata ao Senado Tereza 
Cristina.” 

Contar foi eleito a deputado 
estadual em 2018 com número 
recorde de votos. Ele é uma 
liderança da ala conservadora 
e afirma que está animado 
com a pré-campanha, já que 
disponibilizou o nome após 
pedidos da população. O bol-
sonarista, o último a lançar-se 
pré-candidato a governador, 
pontuou 4% em intenções de 
voto na última pesquisa esti-
mulada do Instituto Ranking 
[Registro MS-09961/2022 e BR-
01171/2022].

“A pressão veio das ruas 
e não da minha decisão pes-
soal. O que me me motivou a 
ser candidato ao governo do 
Estado é o anseio das pessoas 
por mudanças em Mato Grosso 
do Sul. A população está can-
sada de ver sempre os mesmos 
grupos governando nosso Es-
tado. Fui convocado para a 
população para representar 
esse desafio”, disse Contar 
que completou: “Farei uma 
campanha parecida com 2018, 
sem uso de recursos públicos, 
sem usar a máquina pública, 
sem cooptar agentes públicos 
e procurando ouvir as pessoas 
e não os políticos”.

A desistência de Contar 
ajudaria a candidatura do ex-
-secretário de Obras Eduardo 
Riedel, do PSDB, que também 
apoia a campanha de Tereza 
Cristina, e já declarou que 
dará palanque para Bolsonaro 
em Mato Grosso do Sul. Nesta 

Braço direito do gover-
nador Reinaldo Azambuja, o 
secretário de Estado da Casa 
Civil, Sérgio de Paula, entrou 
de férias na segunda-feira 
(9) e, na sequência, deixa a 
administração estadual para 
se dedicar à pré-campanha 
de Eduardo Riedel.

Responsável no Governo 
do Estado pela relação com 
prefeitos e vereadores, 
Sérgio de Paula é presidente 
regional do PSDB e tem 
amplo know-how em elei-
ções e boa convivência com 
agentes políticos nas prefei-
turas e Câmaras Municipais.

“Vou deixar o governo 
com uma missão: colaborar 
com a campanha de Edu-
ardo Riedel, que é o homem 
mais preparado para a 
sucessão estadual. Dessa 
forma, também vou ajudar a 
defender o legado do gover-
nador Reinaldo Azambuja, 
que sanou as finanças do 

Estado, investiu nos 79 mu-
nicípios sem olhar cor parti-
dária, colocou Mato Grosso 
do Sul na liderança da va-
cinação contra a COVID-19 
e estendeu as mãos para 
aqueles que foram mais pre-
judicados pela pandemia”, 
contou Sérgio de Paula.

Estrategista, ele foi um 
dos coordenadores das 
campanhas de Reinaldo 
Azambuja para deputado 
estadual, deputado federal, 
prefeito de Campo Grande 
e governador, e foi chefe de 
gabinete dos mandatos de 
deputado estadual e federal 
(2006-2014).

Sérgio de Paula foi também 
secretário de Fazenda de 
Dourados, funcionário do 
Banco Real por 18 anos 
(chegando a gerente-geral 
da instituição) e diretor da 
Assomasul (Associação dos 
Municípios de Mato Grosso 
do Sul) por oito anos.

O pré-candidato ao Senado 
de Mato Grosso do Sul pelo 
Partido Verde Henrique de 
Medeiros tem feito contatos 
nas últimas semanas bus-
cando consolidar sua posição 
política dentro dos quadros 
do PV e recebendo grande 
apoio e manifestações de in-
centivo pelas redes sociais e 
de personalidades sul-mato-
-grossenses. 

Empresário, publicitário, 
jornalista e escritor, Me-
deiros tem uma reconhecida 
trajetória no Estado nas 
áreas cultural, educativa e 
também empresarial, na área 
de marketing.

Sua pré-candidatura vai 
ao encontro de temas prin-
cipalmente voltados a edu-
cação, saúde, infraestrutura, 
segurança, economia e meio 
ambiente. Com ampla parti-
cipação educativa cultural há 
mais de 40 anos no Estado, tem 
perfil potencializado também 
pela sua atuação como presi-
dente da Academia Sul-Mato-
-Grossense de Letras e como 
sócio da Slogan Publicidade.

 Para o presidente estadual 
do Partido Verde, Marcelo 
Bluma, a pré-candidatura 

de Henrique de Medeiros ao 
Senado traz um novo nome 
atendendo requisitos que o 
cargo precisa: responsabili-
dade, sensatez, experiência 
de vida, visão educativa e 
empresarial, perfil voltado 
para o que de melhor possa 
ser feito para bons resultados 

sociais e econômicos para a 
população.

Henrique de Medeiros tem 
sido frequentemente pergun-
tado sobre ideologia, e tem 
apresentado uma posição 
original a respeito: “Nós, no 
Partido Verde, estamos acima 
desta definição pequena de 

centro, direita, esquerda; nós, 
do PV, somos é para frente, 
que é o necessário para ‘oxi-
genar’ rótulos, para que as 
pessoas estejam abertas ao 
que seja importante para o 
Estado e para o país, e não 
importante apenas a grupos 
ou extremos”.

situação ocorreria a chamada 
“transferência de votos”, por 
conta das alianças de Riedel 
com Tereza e Bolsonaro. A 
ex-ministra Tereza Cristina 
enfatizou a aliança do Pro-
gressistas com o PSDB e de-
clarou apoio à candidatura 
de Riedel, durante encontro 
na sede do ninho tucano na 

semana passada. 
A pré-candidata Tereza 

Cristina foi questionada sobre 
a articulação. A ex-ministra da 
Agricultura e Pecuária disse, 
por meio da assessoria, que 
“a conversa não existe e que 
o suplente será escolhido até 
a data das convenções parti-
dárias”.
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Eleições

Câncer de mama

Combustível

Eles dizem que tentaram não reajustar tarifas, mas agora isso ficou inviável

Arthur Lira defende segurança das urnas 
eletrônicas em discurso a empresários nos EUA

Dr. Victor Rocha prova que em 6 meses de 
Casa Rosa é possível zerar a fila do SUS

Prefeitos se dizem preocupados com 
atos de 2013, após preço do diesel

Vereador tem sido 
procurado por instituições 
de outros estados para 
saber como zerar a fila 
de atendimentos 

Prefeitos temem não 
conseguir segurar 
reajustes de tarifas do 
transporte público

Divulgação

Valentin Manieri

com Guilherme Seto e Juliana Braga

Irmãos de fé
O ministro das Relações Exteriores, Carlos França, 

participou no último sábado (7) da Cerimônia da Troca das 
Bandeiras no Templo de Salomão, da Igreja Universal do Reino 
de Deus, em SP. A cúpula da entidade estava presente, incluindo 
o deputado federal Marcos Pereira (Republicanos-SP) e o bispo 
Renato Cardoso, genro do fundador da igreja, Edir Macedo. A 
Universal é uma das principais apoiadoras de Jair Bolsonaro 
(PL) no meio evangélico e deve se engajar na campanha dele.

Index 
Em janeiro, a Folha Universal, jornal da igreja, escreveu 

em editorial que não é possível ser cristão e de esquerda, 
referência ao ex-presidente Lula da Silva (PT).

Mastro 
No evento, houve a troca das 142 bandeiras de países onde a 

Universal atua. Participaram representantes de 33 embaixadas, 
além do chanceler. É a segunda vez que a solenidade acontece. 
Na anterior, em 2019, o então ministro, Ernesto Araújo, não 
compareceu.

High society 
Pré-candidato ao governo de SP, Tarcísio de Freitas 

(Republicanos) foi tietado por frequentadores e funcionários do 
restaurante Gero, reduto da elite paulistana na noite do sábado 
(7). Ele foi aplaudido ao entrar no recinto e tirou diversas fotos, 
inclusive na cozinha.

Companhias 
Nesta segunda (9), Tarcísio recebeu o apoio do PTB paulista, 

por meio de seu presidente, Otávio Fakhoury, empresário que 
é alvo do inquérito do STF das fake news. O ex-ministro vinha 
tentando manter certa distância das lideranças mais polêmicas 
do bolsonarismo.

Nada a ver
 O deputado estadual Barros Munhoz (PSDB) diz que não 

tem cabimento comparar Tarcísio com governadores paulistas 
nascidos em outros estados. “Vou para o Rio, passo o fim de 
semana e digo que sou carioca? Ele não mora aqui. Ele é eleitor 
de SP há dois meses”.

Migas 
Damares Alves (Republicanos) negou haver problema 

na manutenção da sua pré-candidatura ao Senado pelo DF, 
enquanto sua ex-colega Flávia Arruda (PL) se prepara para 
disputar o mesmo cargo. “Somos o mesmo projeto. Nós duas 
representamos a direita conservadora”, disse.

Divórcio 1 
Com dificuldade de chegar a consenso em alguns estados, 

PT e PSB podem ter nova divergência, agora no DF. A federação 
PT-PCdoB-PV deve lançar o deputado distrital Leandro Grass 
(PV) como pré-candidato a governador. Já o PSB apresentou 
Rafael Parente, ex-secretário de Educação.

Divórcio 2
As legendas têm tido dificuldade em saírem unidas em ES, 

RS e SP, onde os petistas pretendem lançar Fernando Haddad e 
os socialistas, Márcio França.

Cimento 
O programa de governo de Lula (PT) deve dar atenção 

especial à habitação, explorando a paralisia dos programas de 
moradia federais. O Minha Casa, Minha Vida, criado pelo PT, 
deve dar mais força à construção ou reabilitação de prédios em 
áreas centrais (retrofit) de grandes cidades.

No jeito
 [Nas áreas centrais] já tem toda a infraestrutura social 

e urbana instalada. Existe água, esgoto, equipamentos de 
educação, cultura, esporte”, diz a ex-ministra do Planejamento 
Miriam Belchior ao Painel. Ela é uma das principais vozes do 
PT sobre o tema.

De novo
Outro aperfeiçoamento que o programa precisa ter no 

radar, segundo ela, é a atenção às especificidades regionais 
de material nas construções. O programa de governo não deve 
ter uma meta numérica, mas usará como referência o que 
foi feito no passado. Em 2011, foram 4 milhões de moradias 
contratadas.

Pra já 
O Tribunal de Contas da União (TCU) quer antecipar o 

terceiro relatório da auditoria que está fazendo sobre as urnas 
eletrônicas e a segurança das eleições. Estava previsto para 
junho, mas pode ser divulgado ainda em maio.

Tá comigo
O esforço pela antecipação acontece em meio a escalada 

da crise entre o TSE e as Forças Armadas. Nesta segunda, o 
ministro da Defesa, Paulo Sérgio Nogueira, disse ao TSE que irá 
centralizar as demandas relacionadas às eleições.

Olho 
O deputado federal Marcelo Freixo (PSB), pré-candidato 

ao governo do Rio, apresentou ao Ministério Público estadual 
uma representação contra o governador Cláudio Castro 
(PL), seu adversário nas próximas eleições, por improbidade 
administrativa.

Projeto inovador, implantado 
em Campo Grande desde no-
vembro de 2021, a Casa Rosa é 
um serviço de mastologia inte-
grado que tem trazido muitos 
resultados positivos. Em seis 
meses de atuação, a Casa 
Rosa aumentou a oferta de 
consultas em mastologia e con-
seguiu zerar a fila de espera de 
consultas. Além disso, a Casa 
Rosa proporciona o acesso em 
tempo recorde aos exames de 
mamografia, ultrassonografia 
e biópsias, que resultaram em 
30 diagnósticos de pacientes 
com câncer de mama e que já 
estão encaminhadas para o 
tratamento oncológico. “Nosso 
ambulatório está com uma taxa 
de diagnóstico acima de 3%, 
o que significa que a cada 31 
pacientes novas, um novo caso 
de câncer será diagnosticado, 
quanto mais precoce for o diag-
nóstico, maiores são as chances 
de cura.”

O parlamentar já tem sido 
procurado por instituições de 
outros estados para saber como 
é possível zerar a fila de aten-
dimentos pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS). Médico mas-
tologista há 18 anos, Dr. Victor 

Rocha é enfático: “É possível 
por meio de consulta integrada 
e resolutiva. Ou seja, ao invés 
de fragmentar o atendimento, 
que leva a paciente várias vezes 
à fila de espera no Sistema 
de Regulação do SUS, deve-se 
concentrar o atendimento, como 
o que fizemos na Casa Rosa”, 
esclareceu.

O Dr. Victor Rocha detalhou 
qual o caminho e o tempo que 
uma paciente precisa enfrentar 
em busca de prevenção e/ou 
tratamento ao câncer de mama. 
“Hoje no sistema tradicional a 
paciente vai a uma Unidade Bá-
sica de Saúde (UBS) ou Unidade 
de Saúde da Família (USF) para 
passar por consulta e sai com 
uma solicitação para a reali-
zação de uma ultrassonografia 
de mama, onde entra na fila do 
Sistema de Regulação (SisReg). 
Retorna para a UBS com a 
descoberta de um nódulo, volta 
para a fila de regulação para 
passar por um mastologista. Ao 
consultar com o especialista é 
solicitada biópsia, que após ser 
realizada tem de ser laudada. De 
posse desse exame volta para 
a fila de regulação para nova-
mente ser encaminhada para o 

Folhapress

Para os dirigentes da Frente 
Nacional dos Prefeitos, que 
reúne as médias e grandes ci-
dades, o novo aumento de 8,87% 
no preço do diesel pode ser o 
estopim dos reajustes do trans-
porte público nos municípios.

Os prefeitos afirmam que o 
clima é de preocupação com 
o que pode ser o “retorno de 
2013”, em referência às mani-
festações de rua daquele ano. 
O marco inicial do período, 
batizado como “jornadas de 
junho”, foi um protesto no dia 6 
daquele mês contra o aumento 
das tarifas do transporte pú-
blico em São Paulo.

“Os prefeitos tentaram ao 
máximo não reajustar tarifas, 
mas isso se tornou inviável. 
O colapso dos sistemas é imi-
nente. Por isso trabalhamos 
pela aprovação do PL dos 
Transportes (Projeto de Lei 
4.392/2021), que tramita na Câ-
mara, como alternativa emer-
gencial, mas o desafio é estru-
turante, e demanda pactuação 
federativa”, afirmou o prefeito 
de Aracaju (SE), Edvaldo No-
gueira, presidente da FNP.

De acordo com Nogueira, 

o diesel corresponde a 26% 
da tarifa cobrada nos ônibus 
– o segundo maior item que 
compõe o cálculo do preço do 
bilhete de transporte –, atrás 
apenas das questões pessoais, 
como mão de obra.

Apesar do aumento total do 
combustível no ano de 47%, 
nenhuma prefeitura concedeu 
um reajuste. Porém o presidente 
da FNP afirmou que “[dessa 
vez], dificilmente algum prefeito 

conseguirá segurar o aumento”.
O socorro estimado do PL 

dos Transportes seria de R$ 
5 bilhões, valor que seria uti-
lizado pela União para bancar 
as gratuidades dos idosos 
acima de 65 anos, que atual-
mente estão sob encargo das 
prefeituras. Os prefeitos têm 
dito que o governo Jair Bolso-
naro (PL) sinalizou positiva-
mente à proposta.

A Petrobras anunciou na se-

gunda-feira (9) um aumento do 
preço médio do diesel de 8,87% 
nas suas refinarias. A alta era 
esperada pelo mercado, diante 
da escalada das cotações inter-
nacionais nas últimas semanas.

Com isso, o preço médio 
do combustível nas refinarias 
passa de R$ 4,51 para R$ 4,91 
por litro – o repasse aos consu-
midores depende de políticas 
comerciais de distribuidoras e 
postos de combustíveis.

mastologista, caso seja diagnos-
ticada com câncer de mama, vai 
novamente para fila do SisReg 
para ser encaminhada para o 
tratamento”, relatou o Dr. Victor 
Rocha. Em seis meses de fun-
cionamento da Casa Rosa, já 
foram realizados 1.995 atendi-
mentos (entre primeira consulta 
e retorno). Sendo realizadas 342 
mamografias, 501 ultrassono-
grafias e 209 biópsias de mama. 
Trinta mulheres foram diagnos-
ticadas com câncer de mama 
e prontamente encaminhadas 
para tratamento oncológico.

“Temos atendido pacientes 
da Capital e de 34 municípios 
de Mato Grosso do Sul. Nossa in-
tenção é abrir a possibilidade de 
agendamento direto, para que 
a paciente possa escolher qual 
a melhor data para a consulta 

e realização de seus exames”, 
disse o parlamentar.

Questionado sobre o custeio 
desse modelo de atendimento 
pelo SUS, Dr. Victor Rocha ex-
plica que as possibilidades são 
por meio de recursos da União, 
estado, município ou emendas 
parlamentares. 

O desafio para zerar a fila 
de espera no SUS foi superado 
com a ampliação de vagas para 
consulta em mastologia em 320 
vagas/mês, além de esse serviço 
oferecer um atendimento inte-
grado com exames de imagem 
e patologia, com resultado de bi-
ópsia e imuno-histoquímica em 
uma semana. Os atendimentos 
são realizados nas tardes de 
quinta e sexta-feira no ambula-
tório da Maternidade Cândido 
Mariano.

Agência Câmara de Notícias

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-
AL), defendeu o sistema elei-
toral brasileiro e afirmou que 
as urnas eletrônicas são con-
fiáveis. Segundo Lira, “o povo 
brasileiro vai escolher [seus re-
presentantes] sem o eufemismo 
de que a urna presta ou não 
presta. O sistema é confiável”, 
disse o presidente em evento 
promovido pelo BTG Pactual 

em Nova York, cujo tema é “O 
Brasil e a Economia Mundial”. 
Lira está em viagem oficial aos 
Estados Unidos.

O presidente defendeu um 
pacto nacional para divulgar o 
que o Brasil tem de positivo e que 
a polarização fique apenas no 
momento específico da eleição. 
“É importante que tenhamos 
tranquilidade política no pleito, 
as instituições brasileiras são 
fortíssimas”, defendeu.

Lira lembrou as votações da 

Câmara nesta legislatura, que 
funcionou plenamente durante a 
pandemia aprovando propostas 
reformistas e que vão permitir 
investimentos de mais de R$ 800 
bilhões nos próximos dez anos. 
Na avaliação do presidente, o 
Congresso continuará sendo um 
parlamento reformista, liberal e 
de centro-direita.

“As reformas continuarão na 
pauta do dia, a reforma ad-
ministrativa precisa do apoio 
do governo e do empresariado. 

Cobramos semanalmente que 
o Senado se posicione sobre a 
reforma tributária”, disse Lira.

“Entre um extremo e outro, 
temos o centro político, que é o 
regulador da política nacional 
e mantém o equilíbrio do Brasil 
de não virar uma Argentina. 
O centro tem feito essa mode-
ração nacional. Lutamos para 
que os Poderes se autocon-
tenham e fiquem restritos às 
suas esferas constitucionais”, 
afirmou o presidente.
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Os Estados Unidos acreditam que o presidente russo, 
Vladimir Putin, está se preparando para um longo 
conflito na Ucrânia, e uma vitória russa em Donbass, 
no leste do país, pode não encerrar a guerra, disse a 
diretora de Inteligência Nacional dos EUA, Avril Haines, 
nessa terça-feira (10). 

“Avaliamos que o presidente Putin está se preparando 
para um conflito prolongado na Ucrânia durante o qual 
ele ainda pretende alcançar objetivos além de Donbass’, 
disse Haines a parlamentares dos EUA.

Ela acrescentou que Putin está contando que a 
determinação ocidental em ajudar a Ucrânia irá 
enfraquecer com o tempo.

Rússia se prepara para guerra prolongada 

Grupos rivais

75º dia

Presidente da Rússia culpa o Ocidente e acusa 
Kiev de tentar obter armamentos nucleares

Putin sobre ataque: 
“Decisão forçada, 
oportuna e a única”

O polêmico Ilyushin Il-80 
– o avião de comando que 
Vladimir Putin poderia usar 
para lançar um bombardeio 
nuclear – e os caças supersô-
nicos não rasgaram o céu de 
Moscou, ao contrário do que se 
esperava. O presidente russo 
também não declarou oficial-
mente guerra à Ucrânia, nem 
anunciou a intensificação da 
ofensiva na ex-república sovi-
ética vizinha. Antes do aguar-
dado desfile militar em come-
moração ao 77º aniversário 
da vitória sobre a Alemanha 
nazista, Putin justificou e de-
fendeu a invasão à Ucrânia. 
Garantiu que Kiev planejava 
um ataque aos separatistas 
pró-Kremlin no Donbass (leste 
do país), tinha a intenção de 
construir a bomba atômica 
e contava com o apoio da 
Organização do Tratado do 
Atlântico Norte (Otan).

Em discurso na Praça Ver-
melha, diante de autoridades, 
oficiais e soldados, Putin 
culpou o Ocidente pela guerra 
e buscou demonstrar otimismo 
em relação ao desempenho 
das tropas no front. A exibição 
do poderio aéreo foi cancelada 
pelas autoridades, por causa 
do “mau tempo”. 

“Parabéns pela grande vi-
tória. A defesa de nossa pá-

tria, quando seu destino esteve 
em jogo, tem sido sagrado. 
Esses sentimentos de patrio-
tismo foram importantes. (...) 
Agora, durante esses dias, 
vocês estão lutando pelo nosso 
povo em Donbass e pela segu-
rança de nosso país. (...) O Dia 
da Vitória é intimamente apre-
ciado por todos nós. Não há fa-
mília na Rússia que não tenha 
sido queimada pela Grande 
Guerra Patriótica”, declarou 
o presidente. “Outra operação 
punitiva no Donbass, uma in-
vasão de nossas terras his-
tóricas, incluindo a Crimeia, 
estava abertamente em anda-
mento. Kiev declarou que po-
deria obter armas nucleares. 
O bloco da Otan lançou um 
acúmulo militar ativo sobre 
territórios adjacentes a nós. 
Uma ameaça absolutamente 
inaceitável para nós estava 
sendo constantemente criada 
em nossas fronteiras”, acres-
centou.

Ainda segundo Putin, o 
ataque russo à Ucrânia foi 
“preventivo”. “Foi uma decisão 
forçada, oportuna e a única 
correta. Uma decisão tomada 
por um país soberano, forte e 
independente”, sublinhou. Ao 
se dirigir às Forças Armadas 
da Rússia, o presidente voltou 
a apelar ao patriotismo. “Vocês 

estão lutando pela nossa pá-
tria, pelo seu futuro. Que nin-
guém se esqueça das lições 
da Segunda Guerra Mundial. 
Não há lugar no mundo para 
torturadores, esquadrões da 
morte e nazistas”, advertiu, 
enquanto as tropas russas lan-
çavam mísseis contra cidades 
no leste da Ucrânia.

Também ontem, os Estados 
Unidos revelaram ter indícios 
de que os russos estão expul-
sando os ucranianos de seu 
país à força e os enviando 
à Rússia. O governo do pre-
sidente Volodymyr Zelensky 
denunciou que 1,2 milhão de 
pessoas foram deportadas 
para “campos” instalados em 
território russo. “Não posso 
dizer quantos campos há nem 
como são”, disse John Kirby, 
porta-voz do Pentágono. “Mas 
temos indícios de que os ucra-
nianos estão sendo levados à 
Rússia contra sua vontade.”

‘Pleno apoio’
Em Berlim, o chanceler 

alemão, Olaf Scholz, recebeu 
o presidente francês, Emma-
nuel Macron. Ambos cami-
nharam até o Portão de Bran-
demburgo, símbolo da Guerra 
Fria, iluminado com as cores 
da Ucrânia. “Pleno apoio à 
Ucrânia”, declarou Macron, 

em um ambiente de forte sim-
bolismo. Situado no centro da 
capital da Alemanha, o Portão 
de Brandemburgo fazia parte, 
até 1989, do muro que separou 
por décadas os setores comu-
nista e ocidental da cidade, 
convertendo-se em símbolo da 
Cortina de Ferro.

Especialista da Escola de 
Análise Política (naUKMA), 
em Kiev, Anton Suslov ex-
plicou ao Correio que a nar-
rativa da “Grande Guerra 
Patriótica” é um dos pilares 
da identidade neoimperial da 
Rússia moderna. “O principal 
lema da Rússia é ‘Podemos 

repetir’. Não me surpreende 
que Putin tenha usado o des-
file militar como tribuna para 
disseminar propaganda. O 
discurso repetiu narrativas 
russas típicas sobre o ‘pe-
rigo da Otan’ e a ‘defesa da 
Pátria’. Ele nada acrescentou 
a esses clichês de propa-
ganda”, observou.

Para Suslov, a comunidade 
internacional e a Rússia su-
perestimaram as capaci-
dades militares de Moscou 
antes da invasão à Ucrânia. 
“A corrupção corroeu o Exér-
cito russo, enquanto oficiais 
tentavam persuadir Putin da 

Membro das Forças de 
Defesa Territoriais da Ucrânia 
passa por um prédio de 
armazenamento em chamas 
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grandeza militar de Moscou. 
Ao mesmo tempo, os soldados 
russos estão fortemente des-
motivados, não entendem pelo 
que lutam. Percebem que são 
invasores, não defensores. 
Isso ficou comprovado nas 
ligações telefônicas para fa-
miliares, que foram intercep-
tadas”, disse.

Em contrapartida, ele vê 
as forças ucranianas bastante 
motivadas, além de terem 
ganho experiência durante as 
batalhas no Donbass, desde 
2014. “Por último, e não menos 
importante, o Exército ucra-
niano foi reformado em 2014 
para atender aos requisiros 
da Otan, enquanto o russo 
mantém tradições e táticas 
soviéticas”, concluiu Suslov.

Olexiy Haran, professor de 
política comparativa da Uni-
versidade Nacional de Kiev-
-Mohyla, acusou os russos de 
se comportarem como os na-
zistas alemães, ao atacarem 
uma nação democrática. “Ao 
afirmar que os seus soldados 
‘lutam pela mesma coisa que 
seus pais e avós’, Putin de-
monstra cinismo”, atacou. Ele 
aposta que Putin tentará obter 
ganhos militares no leste e no 
sul da Ucrânia. “Esta batalha 
está sendo muito dura e san-
grenta”, admitiu.

Ecuadorean Interior Ministry/AFP

Pelo menos 43 detentos 
morreram em um motim em 
um presídio no centro do 
Equador, país afetado pelo au-
mento vertiginoso do tráfico 
de drogas e da criminalidade. 
Há mais de cem foragidos, 
conforme informações divul-
gadas por agências interna-
cionais no início da noite da 
segunda-feira, 9. O ministro 
do Interior, Patricio Carrillo, 
anunciou que “todos os pavi-
lhões estão sob controle” das 
autoridades da penitenciária 
Bellavista, em Santo Domingo 
los Tsáchilas (Colorados, a 80 
km de Quito).

Segundo o comandante-
-geral da Polícia do Equador, 
Fausto Salinas, 108 presos 
ainda estavam foragidos após 
o motim. O ministro do Inte-
rior disse que 112 detentos 
haviam sido capturados.

As autoridades asseguram 
que confrontos entre gangues 
estão por trás da violência em 
Bellavista. O grupo Los Lobos 

“atacou e eliminou 41 pes-
soas de outra organização”, 
disse Carrillo, referindo-se à 
facção conhecida como R7. Os 
feridos foram levados a hos-
pitais, enquanto parentes se 
aglomeravam nos arredores 
da penitenciária.

O massacre é o maior 
deste ano, superando o ante-
rior, ocorrido há um mês na 
prisão da cidade andina de 
Cuenca, onde 20 presos mor-
reram e pelo menos outros 10 
ficaram feridos. O massacre 
de Cuenca também envolveu 
as gangues Los Lobos e R7.

Apesar das múltiplas me-
didas adotadas – que incluem 
alocação de verba, transfe-
rência dos presos mais peri-
gosos a um centro específico 
e a criação de uma comissão 
de pacificação –, o governo do 
presidente Guillermo Lasso 
não tem conseguido conter as 
mais graves rebeliões peni-
tenciárias da América Latina.

Desde fevereiro de 2021, 

350 detentos morreram bru-
talmente nas prisões equa-
torianas, em meio a uma 
violência atribuída pelo go-
verno ao confronto entre os 
grupos criminosos ligados ao 
narcotráfico.

Violência
Além dos massacres nas 

prisões, o Equador enfrenta 
um aumento da violência atri-
buído às gangues do narco-
tráfico motivada pela disputa 
pelo controle das operações 
e da exportação de cocaína, 
principalmente para Estados 
Unidos e Europa.

Após cenas de terror como 
o aparecimento de vários 
corpos decapitados e a ativi-
dade cada vez mais evidente 
e frequente de pistoleiros, o 
governo decretou estado de 
exceção por uma semana e 
meia nas províncias costeiras 
de Guayas, Manabí e Esme-
raldas, na fronteira com a 
Colômbia.

A maioria das vítimas 
foi morta com golpes de 

armas brancas

Pelo menos 43 detentos morrem 
durante rebelião no Equador
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Proibida no Brasil, a 
modalidade de funcionamento 
é permitida em outros países, 
como nos Estados Unidos

Valentin Manieri

ClimaCadeia produtiva

Cracolândia

Santa Catarina

Sentença dada pela Justiça Federal, proferida em 29 de abril, é uma das primeiras com o teor no país

Mundo tem 50% de chance 
de aquecer 1,5ºC até 2026

Exploração da carne de jumento se torna 
alvo de disputa jurídica em território baiano

Projeto prevê transformar ponto de usuários de drogas em parque 

Posto de combustíveis é autorizado 
pela Justiça a funcionar sem frentista

Uma empresa de Jaraguá 
do Sul, no norte de Santa Cata-
rina, que administra postos de 
combustíveis no estado conse-
guiu autorização para realizar 
o serviço de abastecimento por 
autosserviço, sem necessidade 
de frentistas. A sentença foi 
divulgada pela Justiça Federal 
em 2 de maio, proferida em 29 
de abril, e é uma das primeiras 
com o teor no país.

No Brasil, a lLei nº 9.956/2000 
proíbe o funcionamento de 
bombas operadas pelo próprio 
consumidor nos postos de abas-
tecimento de combustíveis. A 
decisão cabe recurso ao TRF4 
(Tribunal Regional Federal da 
4ª Região).

Segundo a decisão do juiz 
Joseano Maciel Cordeiro, da 
1ª Vara Federal do município, 
a legislação brasileira que 
proíbe a prática e obriga à pre-
sença de frentistas nos postos 
é incompatível com outras 
leis como, por exemplo, a da 
Liberdade Econômica e a da  
Inovação Tecnológica.

De acordo com a legislação 
atual, o não uso de frentistas 
pode implicar multa ao posto 

de combustíveis infrator e à 
distribuidora à qual a unidade 
estiver vinculada.

Na ação em Jaraguá do Sul, a 
empresa alegou que tem dificul-
dades para contratar frentistas 
na região, por falta de inte-
ressados. Além disso, afirmou 
que “atualmente, a recarga de 
veículos elétricos já é possível 
por sistema de autosserviço”.

Sentença
Segundo a Justiça Federal, 

o magistrado considerou que 
notas técnicas do Ministério das 
Minas e Energia demonstram 
que não está presente o requi-
sito de “alto risco” na atividade 
de frentista para justificar a res-
trição de autosserviço. Isso, se-
gundo o juiz, poderia se carac-
terizar, inclusive, como “abuso 
de poder regulatório”.

Segundo a decisão, no en-
tanto, a empresa deve sujeitar-
-se “à eventual regulamen-
tação sobre o autosserviço nos 
postos de combustíveis que 
vier a ser estabelecida pelos 
órgãos competentes, indepen-
dentemente do resultado final 
deste processo”.

Carlos Petrocilo
Folhapress

Local de tráfico de drogas na 
cracolândia, a Praça Princesa 
Isabel deverá se transformar 
em um parque, conforme prevê 
um projeto de lei do vereador 
Fábio Riva (PSDB) na Câmara 
Municipal de São Paulo.

Com a mudança, o local de 
16,6 mil metros quadrados po-
derá ser cercado por grades, 
como os outros parques da ci-
dade, o que está em linha com 

o que diz a justifica do projeto, 
que prevê o “disciplinamento de 
seu uso”.

No título, a proposta “trans-
forma a Praça Princesa Isabel 
em parque municipal, e dá ou-
tras providências”. Na justifica-
tiva, Riva, que é líder do governo 
na Câmara, diz que a transfor-
mação da Praça Princesa Isabel 
em parque tem como finalidades 
“preservar a flora” e “conferir 
conforto aos frequentadores”.

Ou, então, se pretende copiar 
o modelo adotado na Praça do 

Pôr do Sol, no Alto de Pinheiros 
(zona oeste), onde no ano pas-
sado um grupo de moradores 
e urbanistas protestou contra 
a instalação de cercas e a res-
trição de horário, limitando o 
acesso da população a um lugar 
público. Riva anexou à proposta 
um abaixo-assinado, intitulado 
como Revitalização da Praça 
Princesa Isabel, com 983 as-
sinaturas no total. Entre elas, 
moradores dos bairros Bom Re-
tiro e Santa Cecília. A área é de-
limitada pelas avenidas Duque 

de Caxias e Rio Branco e pelas 
ruas Helvétia e Guaianazes. 
As despesas com a execução 
das obras deverão ser pagas  
pela prefeitura.

A “Folha” solicitou à asses-
soria do parlamentar uma en-
trevista na manhã dessa terça, 
mas não obteve retorno até a 
publicação deste texto.

Na justificativa da proposta, 
o vereador ressaltou que, após 
uma reforma, em 2018, a praça 
passou a contar com quadra 
poliesportiva com alambrado, 

equipamentos de ginástica, 
mesas de jogos de tabuleiro e 
de piquenique.

Também foi instalado um 
playground, espaço pet e locais 
para feiras de artesanato e food 
trucks. Foram instalados sanitá-
rios públicos (feminino, mascu-
lino e acessível) e construídos 
bancos de concreto, pista de 
corrida e um lugar para apre-
sentações artísticas, além de 
novas lixeiras e bebedouros, 
segundo Riva.

“Em 4 de outubro de 2019, 

seis meses após o fim do acordo 
com a empresa que revitalizou a 
Praça Princesa Isabel, a praça 
já estava degradada em razão 
de vandalismos”, escreveu o 
tucano. Desde março deste ano, 
o local concentra usuários de 
drogas que antes frequentavam 
o entorno da Praça Júlio Prestes, 
a poucos metros dali. O fluxo 
ocorreu após ordens do crime 
organizado para que a mul-
tidão saísse das ruas que antes 
formavam a “cracolândia”, de 
acordo com a polícia.

Existe uma probabilidade 
de quase 50% de que o au-
mento das temperaturas em 
relação aos números pré-
-industriais ultrapasse o li-
mite de 1,5°C temporaria-
mente nos próximos cinco 
anos, indicou a ONU nessa 
terça-feira.

Isso não significa que as 
temperaturas irão se esta-
bilizar de forma duradoura 
acima do limite, no sentido 
estipulado no Acordo de Paris 
sobre o clima, que busca 
conter o aumento da tempe-
ratura média abaixo de 2°C 
em relação aos níveis pré-
-industriais e, na medida do 
possível, que esse aumento 
permaneça abaixo de 1,5°C.

Segundo o novo boletim 
sobre o clima divulgado pela 
Organização Meteorológica 
Mundial (OMM) das Nações 
Unidas, as chances de ultra-
passar +1,5°C crescem desde 
2015, quando esse risco era 
praticamente nulo.

De 2017 a 2021, a proba-
bilidade era de 10%, mas 
passou “para quase 50% no 
período 2022-2026”, indicou 
a OMM. No entanto, existe 
apenas uma pequena proba-
bilidade (10%) de que a média 
desse quinquênio ultrapasse 
o limite de +1,5°C.

“Este estudo mostra, com 
grande confiabilidade cientí-
fica, que estamos nos apro-
ximando sensivelmente do 
momento em que atingiremos 
temporariamente o limite in-
ferior do Acordo de Paris. 
A cifra de 1,5ºC não é uma 
estatística escolhida aleato-
riamente. Indica o ponto a 
partir do qual os efeitos do 
clima serão cada vez mais 
nefastos para as populações 
e para todo o planeta”, res-
saltou o secretário-geral da 
OMM, Petteri Taalas.

As previsões desse boletim 
são baseadas em dados do 
Serviço Meteorológico do 
Reino Unido (Met Office). 
O documento indica que é 
muito provável (93%) que 
pelo menos um dos anos com-
preendidos entre 2022 e 2026 
seja o mais quente já regis-
trado (recorde ostentado pelo 
ano de 2016).

Leon Hermanson, do Met 
Office, esclareceu que, em-
bora em um ano se supere o 
limite de 1,5°C, isso “não quer 
dizer que teremos superado o 
limite emblemático do Acordo 
de Paris”, e sim que “é um 
sinal de que nos aproximamos 
de um cenário em que o limite 
de 1,5°C poderia ser superado 
por um período prolongado”.

Um animal muito comum 
no Nordeste brasileiro está no 
centro de uma polêmica. O abate 
do jumento tem sido criticado 
por entidades defensoras dos 
animais e de ambientalistas. 

Tradicionalmente usados 
para transporte nas zonas ru-
rais, os jumentos perderam lugar 
para as motos e começaram a ser 

abandonados por seus donos, 
mas a partir de 2016 voltaram 
a ganhar destaque depois que 
o couro virou produto de expor-
tação para países asiáticos.

Na Bahia, três frigoríficos 
passaram a se dedicar ao abate 
– prática condenada por grupos 
de defesa dos direitos dos ani-
mais, que conseguiram em 2018 

uma liminar na Justiça baiana 
proibindo, alegando risco de ex-
tinção da raça. 

Em 2019, o governo federal 
e o município baiano de Amar-
gosa conseguiram derrubar no 
Tribunal Regional Federal a li-
minar que proibia o abate. De lá 
para cá, vieram outras liminares, 
mas o que vale hoje é baseado 
numa decisão da União Federal, 
que permite a prática em todo o 
território baiano.

“A atividade só ocorre hoje 
porque ela é extrativista. Então 
os animais são coletados ou 
apreendidos e eles são enca-
minhados para os abatedouros 

sem rastreabilidade, sem estado 
sanitário conhecido. Então, em-
bora eles consigam aproveitar 
tudo, não é uma atividade que 
seja sustentável a longo prazo. 
Então por isso que ela tem de 
ser suspensa”, explica Patricia 
Tatemoto – coord. de campanha 
nas Américas The Donkey Sanc-
tuary. O Conselho Regional de 
Medicina Veterinária avalia que 
o risco de extinção da raça não 
está na comercialização do ju-
mento, mas na falta de uma 
cadeia produtiva.

“O conselho ele é a favor de 
qualquer cadeia de produção or-
ganizada dentro da legislação.”
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Mobilidade

Capital tem 4 mil unidades que, sem padronização, 
vão de estaca de madeira a cobertura ‘domus’

Radares 
eletrônicos 
começam a 
funcionar hoje

População solicita 
melhorias nas estruturas 
dos pontos de ônibus

Os motoristas não nos 
veem e isso atrapalha, 
além do mais, ficamos 
no sol e na chuva
Lidia Leite, do lar

Suelen Morales

Desde o dia 18 de abril 
que os campo-grandenses que 
utilizam o transporte coletivo 
começaram a contar com o 
primeiro trecho do Corredor 
Sudoeste, localizado nas ruas 
Guia Lopes/Brilhante/Mare-
chal Deodoro. Após a inaugu-
ração, as más condições dos 
pontos de ônibus, que deve-
riam servir de abrigo durante 
o tempo de espera, voltaram a 
chamar a atenção dos mora-
dores. A equipe de O Estado 
foi às ruas e identificou que 
muitos sequer possuem co-
bertura, acessibilidade, piso 
e quem dirá um local para se 
sentar. A Agetran (Agência 
Municipal de Transporte e 
Trânsito) informou que ao 
todo são mais de 4 mil pontos 
distribuídos pela Capital.

Cabe relembrar que, em 
2019, a Prefeitura de Campo 
Grande iniciou a instalação de 
500 novos abrigos de ônibus 
com o investimento de R$ 
2.121.845,00, oriundos do re-
curso do Projeto de Mobilidade 
Urbana. Na época, a Prefei-
tura de Campo Grande contabi-
lizou que havia 3.479 pontos de 
ônibus, sendo 2.097 com cober-
tura e 1.382 sem. Atualmente, 
os pontos cobertos podem ser 
observados nas cinco estações 
de pré-embarque instaladas nas 
ruas Guia Lopes e Brilhante. 

O projeto de mobilidade 
urbana por meio dos corre-
dores exclusivos para o trans-
porte coletivo contemplam a 
instalação de 16 estações ao 
custo de R$ 831.381,2. Serão 
três estações de 10 metros de 
comprimento e 13 de 5 metros, 
com 2,5 metros de cobertura. 
As estações maiores terão 
15 assentos e as menores, 6 
bancos, além de uma estrutura 

Bárbara F.Bejarano

Os radares eletrônicos, 
instalados recentemente, que 
estão localizados no Parque 
dos Poderes, começam a 
multar nesta quarta-feira 
(11). Eles estavam funcio-
nando em caráter educativo 
desde o dia 26 de abril, e a 
fase de testes terminou. O 
limite de velocidade do local 
é de 30 quilômetros e os 
motoristas que trafegarem 
acima do limite da via serão 
multados. 

A instalação foi uma par-
ceria da Agetran (Agência 
Municipal de Transporte e 
Trânsito) com o Detran (De-
partamento Estadual de Trân-
sito). Os dois vão cooperar 
na fiscalização. O principal 
objetivo da fiscalização é o de 
oferecer segurança no local 
e tentar conter os acidentes 
com animais silvestres, inse-
ridos em reserva ambiental. 

A multa por excesso de 
velocidade é infração média, 
com multa de R$ 130,16 e 
quatro pontos na CNH (Car-
teira Nacional de Habili-
tação), segundo o CTB (Có-
digo de Trânsito Brasileiro).

Está crítico. Em época de chuva não 
tem cobertura e tem muitos locais 
que nem o ponto de ônibus tem para 
indicar. Fora o horário dos ônibus, que 
não batem com o do site, então tem 
de sair 1h antes de casa para poder 
adivinhar que horas que vai passar.

Como avalia a situação dos pontos de transporte coletivo?

Priscila da Silva, 
30, garçonete

FALA, POVO

Fonte   Reportagem         Fotos: Valentin Manieri

Péssimo. Sem cobertura, pega sol, chuva 
e de madrugada a gente tem de se 
esconder por conta dos assaltos. Não 
tem iluminação, sinalização e tem pouco 
ônibus circulando, então demora demais 
e, quando passam, estão sempre lotados, 
não consigo lugar para sentar.

Jéssica Cardoso, 
23, auxiliar de serviços gerais

de concreto onde os usuários 
também poderão se acomodar. 

Mesmo assim, o que se vê 
pelas demais ruas da cidade 
são pontos em más condições 
de uso e sem padronização, 
que vão  desde uma estaca de 
madeira a pontos obsoletos 
com treliça enferrujada e co-
bertura “domus”.

O jornal O Estado ques-
tionou a Agetran sobre qual 
seria o custo estimado para 
a manutenção e moderni-
zação dos pontos de ônibus. 
No entanto, a assessoria de 
imprensa não soube informar. 
“A manutenção dos pontos de 
parada do transporte coletivo 
é realizada por equipe própria 
da Agetran, composta por seis 
colaboradores, demais custos 
de materiais não mensurá-
veis”, alegaram em nota.

Sobre quais obras ou melho-
rias estariam em andamento, 
a agência citou a implantação 
dos corredores de ônibus. “As 

melhorias principais são a 
execução dos corredores com 
estações adequadas para o 
conforto e a segurança dos 
passageiros, além da reto-
mada da licitação para re-
forma dos terminais”, citaram.

Sem previsão de moder-
nização ou substituição dos 
antigos pontos de ônibus, a 
Agetran destacou que pre-
tende inovar no sistema de 
monitoramento. “Corredores 
de transporte e sistema de 
monitoramento de frota, 
bem como controle do sis-
tema de transporte em tempo 
real”, elencaram.

Nossa equipe percorreu 
algumas ruas da Capital e 
ouviu a população que, em 
unanimidade, desaprovou as 
estruturas disponibilizadas 
para a espera do transporte 
coletivo. Na Avenida Calógeras 
a aposentada Lindalva Alves, 
63, aguardava em um ponto 
de ônibus no estilo “domus”, 

que, por estar obsoleto, tinha 
sua estrutura toda deterio-
rada. “Está horrível. Precisa 
melhorar muito, a estrutura, 
o piso, colocar um banco pra 
gente poder sentar e aguardar. 
Os ônibus também estão demo-
rando demais, piorou muito 
nos últimos anos. Eu que moro 
no bairro Parati, tiraram três 
linhas de circulação e aos fins 
de semana, então, quase não 
tem ônibus”, desabafou.

No bairro Ramez Tebet, um 
casal esperava o ônibus em 
um ponto com cobertura de 
Eternit toda rachada. “Está 
péssimo. Quando chove, então, 
a gente se molha em razão das 
goteiras no teto. Os bancos 
ainda não destruíram. Mas, 
logo aqui do outro lado da rua 
arrancaram tudo, à estaca, 
os bancos, ficou só a placa no 
poste. Mas o motorista não vê 

e passa direto”, observou Lidia 
Leite, 62, do lar.

Seu esposo também ava-
liou a condição do ponto de 
ônibus como péssimo. “Além 
disso, demora muito para 
passar um ônibus, preciso 
ir no Cem (Centro Municipal 
de Especialidades Médicas) e 
já tem 30 minutos que estou 
aguardando. Vou chegar 
atrasado, até chegar ao ter-
minal para poder pegar outro 
ônibus”, apontou. 

Para o engenheiro e mestre 
em Transportes pela escola 
da USP (Universidade de São 
Paulo), Sergio Ejzenberg, os 
pontos de ônibus devem ser 
posicionados em locais se-
guros do ponto de vista de 
tráfego e também de segu-
rança pública. “E devem ser 
dimensionados de forma a 
atenderem à demanda de pas-

sageiros esperando, e ao fluxo 
previsto de ônibus em hora de 
pico. Ponto de ônibus é quase 
como feira: bom quando está 
perto, péssimo quando está na 
porta”, pontuou.

Questionada sobre os cri-
térios que são levados em 
conta no momento da escolha 
pelo local de instalação de 
uma unidade de embarque e 
desembarque, a Agetran ex-
plicou que é feito um estudo 
para a definição dos pontos e 
horários dos ônibus. “O estudo 
para instalação de pontos de 
ônibus considera o distancia-
mento entre os pontos e o 
volume de passageiros. A rota 
do transporte coletivo leva 
em consideração vias do lote-
amento/parcelamento, densi-
dade demográfica e o raio de 
caminhada dos passageiros”, 
finalizou a nota. 

População reclama da 
falta de cobertura e das 
condições precárias dos 
pontos de ônibus
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prótese] mas e um cadeirante 
ou idoso, com as perninhas já 
fracas? Eu confio na mudança 
e é por isso que estarei nesta 
luta”, defende Joel.

Esta luta também é vivida 
por quem acompanha as pes-
soas com deficiência, como é 
o caso da Sônia Romero, mãe 
do youtuber Caio Henrique, de 
25 anos. “Infelizmente é uma 
coisa que precisamos estar 
sempre batendo na ‘mesma 
tecla’, para que o público em 
geral entenda que as pessoas 
com deficiência têm suas vagas 
por direito, por lei, que não 

podem invadir o que não é 
deles”, reforça Sônia.

“Por meio desse movimento 
nós vamos lembrar a socie-
dade da importância de res-
peitar um direito das pessoas 
com deficiência”, acredita 
Caio Henrique.

É importante destacar que 
o motorista que estaciona em 
uma vaga para PcD sem estar 
credenciado comete infração 
gravíssima, sujeita a multa de 
R$ 293,47, além de sete pontos 
descontados na CNH (Carteira 
Nacional de Habilitação) e re-
moção do veículo.

David Marques explicou 
que a campanha faz 
parte das atividades 
deste mês: Maio Amarelo

Ação visa conscientizar 
os motoristas sobre a 
necessidade de respeitar 
os deficientes físicos

Nilson Figueiredo

Kamila Alcântara

Pessoas com diferentes 
deficiências participaram da 
campanha de conscientização 
no trânsito “esta vaga não 
é sua, nem por um minuto”, 
realizada na Avenida 14 de 
Julho, no centro de Campo 
Grande, ontem (10). Para 
quem depende das vagas espe-
ciais, participar dessas ações 
pode ser a única forma de 
realmente chamar a atenção 
dos motoristas.

A campanha é organizada 
pela Caped (Coordenadoria 
de Apoio à Pessoa com Defi-
ciência), junto com a SDHU 
(Subsecretaria de Defesa de 
Direitos Humanos) de Campo 
Grande, com apoio da Agetran 
(Agência Municipal de Trans-
porte e Trânsito). David Mar-
ques, de 41 anos, é cadeirante 
e gestor de processo da Divisão 
de Educação no Trânsito da 
Agetran. Ele acredita que esse 
trabalho é de extrema impor-
tante, principalmente durante 
o Maio Amarelo.

“Essa é uma das ações que 
contemplam o Maio Amarelo, 
no sentido de fazer com que as 

pessoas tenham mais empatia 
e respeito pelos direitos da 
pessoa com deficiência. As pes-
soas não respeitam e aí, quem 
precisa não consegue porque 
tem alguém utilizando a vaga 
indevidamente”, diz David.

Ciclista e com uma das 
pernas amputadas há 12 anos, 
Gilvan Pereira da Silva fez 
questão dee participar da ação. 
“As pessoas têm de entender 
que aquele benefício não é 
dela. ‘É só um minutinho’, 
mas isso faz diferença. Essa 
é a primeira vez que parti-
cipo e acho importante para 
alertar a sociedade, só assim 
para eles abrirem os olhos”, 
defende o ciclista.

Também com umas das 
pernas amputadas, Joel Faus-
tino, de 45 anos, já foi moto-
rista de ônibus e hoje trabalha 
como coordenador de apoio 
à pessoa com deficiência na 
Caped. Ele diz que, mesmo com 
a sua limitação, consegue se 
locomover, mas isso não é uma 
opção para quem é cadeirante 
ou idoso.

“É uma falta de respeito 
com a pessoa com deficiência. 
Eu ainda sou amputado [usa 

Campanha mostra que estacionar em vaga 
para PcD não pode “nem por um minuto”
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Assistência

Em cinco anos foram entregues nove projetos e com investimentos de R$ 10 milhões

Nova cepa da dengue preocupa especialistas e 
apenas um bairro não tem registros da doença  

Frente fria traz 
chuva para MS e 
pouca alteração 
na temperatura 

Até 2024, Campo Grande deve oferecer 
atendimento em 77 unidades de saúde

Tarifa de ônibus 
de Dourados tem 
redução no preço 

Agepen anuncia 
mudança nas visitas 
virtuais no Estado

Projeto de lei 
doa área para 
Paranaíba

Governo entrega 
onze carros a 
secretarias 

Sefaz promove 
projeto para 
doação de sangue

A tarifa de ônibus do 
município de Dourados 
vai ficar mais barata. A 
partir desta quarta-feira 
(11), a tarifa vai diminuir 
R$ 0,25. A redução 
da tarifa foi aprovada 
pelos vereadores por 
unanimidade e passou a 
valer R$ 3,25. Para que 
houvesse essa mudança, 
a prefeitura da cidade 
concedeu subsídios por 
dez meses, e assim o 
valor valerá até fevereiro 
de 2023.

A Agepen 
(Agência Estadual de 
Administração do Sistema 
Penitenciário) alterou o 
sistema de visitas virtuais; 
o novo método é que 
serão permitidas apenas 
familiares cadastrados 
que não fizeram visitas 
presenciais nos últimos 
60 dias. A alteração 
foi publicada no Diário 
Oficial do Estado e 
pretende adequar-se à 
nova realidade, já que 
as visitas presenciais 
foram retomadas em Mato 
Grosso do Sul. 

A partir dessa terça-
feira (10), o Governo 
do Mato Grosso do Sul 
pode doar área para 
Paranaíba, local onde 
atualmente se encontra 
a Escola Municipal 
Professora Maria Luiza 
Corrêa Machado, que 
atende 900 alunos. A 
doação vai regularizar 
a situação do prédio. A 
concessão do prédio foi 
dada pela votação dos 
deputados estaduais. 

A Secic (Secretaria 
de Estado de Cidadania 
e Cultura), as oito 
subsecretarias e a 
Cidadania Viva recebem 
do governo 11 veículos 
para revigorar as 
políticas públicas. O 
governador do Estado, 
Reinaldo Azambuja, 
entregou os veículos 
nessa terça-feira (10), em 
frente da Governadoria. 
São nove Renault 
Sandero e dois Renault 
Sandero Oroch. O valor 
dos veículos totaliza R$ 
1.036.435,50. 

A Sefaz (Secretaria 
de Estado de Fazenda) e 
o Hemosul (Hemocentro 
coordenador) lançam 
projeto para doação de 
sangue e medula óssea. O 
intuito dessa campanha 
é pela necessidade de 
manter os estoques 
abastecidos. O projeto 
começou nessa terça-
feira (10), com o nome 
de  “Invista na vida, seja 
um doador de sangue 
e cadastro de medula 
óssea: Quanto custa uma 
doação?”. O projeto tem 
parceria do Sindifisco e 
SindiFiscal. 

Rafaela Alves 

Campo Grande terá até 
2024, ao menos, 77 unidades 
de saúde espalhadas pelas sete 
regiões urbanas. Desse total, 11 
estavam com as obras inaca-
badas e paralisadas. Em cinco 
anos, a prefeitura, por meio da 
Sesau (Secretaria Municipal de 
Saúde Pública), entregou nove 
unidades, um valor investido 
de aproximadamente R$ 10 
milhões, entre contrapartida, 
recurso próprio e aporte do 
governo federal.

Sendo assim, a Capital passou 
de 64 unidades em 2017 para 72 
até o momento. Ao certo, a soma 
seria de 73 unidades, mas a 
pasta informou que a unidade 
do bairro Zé Pereira já existia, 
houve apenas a troca de prédio, 
passando de um alugado para 
um próprio. Então, além dela, 
já foram entregues as unidades 
nos bairros: Sírio-Libanês, Vila 
Cox, Oliveira, Azaléia, Dom An-
tônio Barbosa, Cristo Redentor, 
Arnaldo Estevão Figueiredo e 
Aero Rancho (Granja).

“Com exceção da USF Dom 
Antônio Barbosa, que foi cons-
truída do zero, as demais es-
tavam inacabadas, tiveram 
as obras retomadas e foram 
concluídas pela gestão atual. 
De acordo com a pasta muni-
cipal, todas estas obras foram 
lançadas entre 2013 e 2014 e 
tiveram a sua construção ini-
ciada em 2015, sendo parali-
sada no ano seguinte”, dizia 
trecho da nota da Sesau, que 

também informou que os pro-
fissionais que devem atuar nas 
novas unidades devem ser re-
manejados das já existentes e 
outros convocados de concurso, 
além dos profissionais que ter-
minarem as residências que 
estão em andamento.

Campo Grande, atualmente, 
tem a oitava maior cobertura de 
saúde da família entre as capi-
tais do país. Saltou de 33% (27ª 
capital) para 75% (8ª capital) 
em Atenção Primária. “É uma 
conquista para a nossa cidade. 
Hoje o trabalho desenvolvido na 
Atenção Primária em Campo 
Grande é reconhecido nacional-
mente”, afirmou o secretário de 
Saúde, José Mauro Filho. 

Neste ano mais duas uni-
dades entrarão em funciona-
mento. A primeira será a do 
bairro Santa Emília, como 
noticiado ontem pelo jornal O 
Estado; a obra deve ser con-
cluída em 60 dias. A unidade era 
aguardada há mais de 30 anos 
pela população local, que tinha 
de se descolocar até a Unidade 
de Saúde do bairro Buriti para 
ter atendimento médico. Se-
gundo o presidente do bairro, 
Júlio César, são cinco quilôme-
tros de distância. 

 A segunda, prevista para 
inaugurar no início do segundo 
semestre, é a do bairro Jardim 
Presidente, na Rua Maria 
Flauzin. A ordem de serviço 
para retomada e conclusão da 
obra foi assinada no fim do mês 
de março e o investimento é de 
mais de R$ 616 mil. Conforme 

Uma nova frente fria 
chegou ontem (10) a Mato 
Grosso do Sul e trará chuva. 
Já as temperaturas, con-
forme o meteorologista do 
Inmet (Instituto Nacional 
de Meteorologia) Heráclito 
Alves, não devem se al-
terar muito. No entanto, a 
mínima registrada nessa 
terça-feira no Estado foi 
de 14,5ºC no município de 
Rio Brilhante, a 163 quilô-
metros da Capital. 

“Outra cidade que 
também apresentou essa 
temperatura foi Pedro 
Gomes já na divisa com 
Mato Grosso, mais ao 
norte do Estado. Mas a 
temperatura não deve cair 
muito como na frente fria 
anterior que atingiu o Es-
tado”, disse. 

O meteorologista afirmou 
ainda que a frente fria deve 
atingir mais o sul do Estado 
e do país, inclusive, des-
tacou que Campo Grande 
deve registrar apenas uma 
chuva fraca nesta quarta-
-feira (11). “A frente fria 
está avançando pelo Para-
guai, então será intensifi-
cada no sul de Mato Grosso 
do Sul, onde deve causar 
chuvas, mas não avança 
tanto para norte”, explicou.

De acordo com o Inmet, 
hoje e amanhã prometem 
ter mínima de 12ºC em 
Ponta Porã, 13ºC em 
Dourados e 14ºC em Rio 
Brilhante. Já em Campo 
Grande, 18 e 16ºC, respec-
tivamente. Em Corumbá a 
previsão é de mais frio que 
a Capital, 16ºC hoje e 15ºC 
na quinta-feira.(RA)

público.” 
O secretário municipal de 

Saúde assegurou ainda que 
a implantação das novas uni-
dades desafoga as que pres-
tavam atendimento. “Além 
de assegurar a assistência 
a toda a comunidade, o fun-

cionamento contribui para 
desafogar as que ficam no 
entorno que acabam tendo que 
absorver a demanda. Desta 
forma, há um impacto muito 
positivo na qualidade do ser-
viço e do atendimento à popu-
lação”, assegurou. 

Outra unidade e a 
última da lista das 11 
que estavam com as 
obras paralisadas na 
Capital, a USF (Unidade 
de Saúde da Família) 
do Jardim das Perdizes, 
localizada na Rua Chain 
George, deve ter a obra 

retomada ainda neste 
ano. Conforme a Sesau, 
já foi dado início ao 
processo licitatório, 
mas o edital ainda não 
foi publicado para o 
chamamento da nova 
empresa que concluirá a 
unidade.

Última entrega 

“Estamos esperando há 
mais de dez anos pela 
unidade e agora vamos 
conseguir” – Nilda da Silva

Nilson Figueiredo

a Sesau, a obra deve ser en-
tregue em agosto deste ano e, 
em funcionamento, a unidade 
deve beneficiar mais de 15 mil 
pessoas.

Segundo a dona de casa 
Nilda da Silva, 54 anos, que 
mora a duas quadras da uni-
dade inacabada, há mais de dez 
anos a população espera pela 
conclusão. “Moro no Jardim 
Presidente há mais de 30 anos 
e há pelo menos 10 esperamos 
por esse posto de saúde. Entrou 
gestão saiu gestão e ele conti-
nuava sem sair do papel.”

 Nilda assegurou ainda que 
os moradores têm de procurar 
a Unidade do Estrela do Sul 
ou do Nova Bahia para ter 
atendimento. “Na segunda-feira 
mesmo eu tive de levar minha 
neta de 4 anos no médico e tive 
que ir até a UPA do Coronel 
Antonino, a minha sorte é que 
temos carro próprio, imagina 
quem depende do transporte 

Camila Farias 

Dados fornecidos no último 
Boletim Epidemiológico do Mi-
nistério da Saúde mostraram 
um aumento na Região Centro-
-Oeste: os casos de dengue 
cresceram 253,8% em relação 
ao mesmo período de 2021, 
o que causa grande preocu-
pação em Mato Grosso do Sul, 
principalmente pela chegada 
de dengue “cosmopolita”, que 
foi detectada por pesquisa-
dores da Fiocruz.

 A identificação foi reali-
zada em fevereiro em uma 
amostra referente a um caso 
em Aparecida de Goiânia, em 
Goiás, no fim de novembro. 
Essa descoberta representa o 
segundo registro oficial desse 
genótipo nas Américas, após o 
surto de 2019 no Peru.

Segundo pesquisadores, a 
chegada dessa cepa ao Brasil 
preocupa, porque existe a pos-
sibilidade de ela se disseminar 
de forma mais eficiente do que 
circula atualmente no país. 

Em Campo Grande foi rea-
lizado pela Sesau (Secretaria 
Municipal de Saúde Pública) 
um mapeamento onde consta 
que, dos bairros da Capital, 
somente um deles não regis-
trou nenhum caso de dengue 
no período mapeado pela se-
cretaria. 

Os bairros com a classifi-
cação vermelha, onde existe 
um número muito alto de casos 
são: Tiradentes, Rita Vieira, 
Maria Aparecida Pedrossian, 
Noroeste, Novos Estados, Nova 
Lima e Cruzeiro. 

Já os bairros Mata do Se-
gredo, Coronel Antonino, Mata 
do Jacinto, Estrela Dalva, Vilas 
Boas, Carlotas, Universitário, 
Vila Nasser, Vila Glória, Santo 

Amaro, Panamá, São Conrado, 
Leblon, América, Caiobá, Gua-
nandi, Tijuca, Taquarussu e 
Cabreuva estão na zona la-
ranja, classificada como alto.

De acordo com a Sesau 
mesmo com esse mapeamento 
abrangendo uma grande quan-
tidade de bairros da Capital, 
os números se mantêm está-
veis e as notificações são feitas 
com base nos atendimentos 
nas unidades de saúde. Se-
gundo os dados obtidos pela 
secretaria em 2022, no mês de 
janeiro foram 54 casos confir-
mados, em fevereiro 121 casos, 
março 447 casos, abril 548 
casos confirmados e no mês de 
maio, até a data de hoje (11), 
foram confirmados 38 casos da 
doença na cidade. 

Everton Lemos, enfermeiro 
e doutor em Infectologia, ex-
plicou que a dengue, é um 
problema de saúde pública 
importante, principalmente 
em Mato Grosso do Sul. “Re-
centemente o aumento nos 
registros de casos de dengue 
é preocupante, o que reflete 
que é uma doença presente e 

com gravidade, visto que pode 
ocasionar mortes. É impor-
tante ressaltar a população 
que a dengue evolui de uma 
forma muito rápida para gra-
vidade, geralmente do terceiro 
ao quinto dia de dengue, são 

dias preocupantes. Observar 
sinais e sintomas, procurar os 
serviços de saúde e seguir as 
orientações prescritas pelos 
profissionais de saúde são 
importantes para o manejo da 
dengue”, disse.

Mobilização e combate ao Aedes aegypti
A secretaria está realizando operações de gestão e 

orientação no entorno de Campo Grande, fiscalizando pro-
priedades e terrenos, além de eliminar criadouros e focos. 
Já foram visitados mais de 14 mil imóveis. 

Além das ações de prevenção que estão sendo realizadas 
pelos agentes de saúde da Sesau, também já foram soltos 
cerca de 32 milhões de mosquitos que contêm a bactéria 
Wolbachia para combater os casos de dengue, zika e 
chikungunya, mas, mesmo com a previsão de finalização 
para fevereiro de 2023, com monitoramento e entrega de 
resultados, estes só ocorrerão em janeiro de 2024.

Mesmo durante a 
pandemia, fumacê e 
ações de prevenção 
foram desenvolvidas

Valentin Manieri
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Gastos

Mais caro

Alguns relataram aumento entre 13% e 15% em maio

Pagamentos com cartões de crédito 
crescem 42% no primeiro trimestre

Consumidores começam 
a receber conta de luz 
com novo reajuste 

Meu Crediário investe R$ 500 
mil em Mato Grosso do Sul

Vendas do varejo cresceram 
1,3% em março

Cenário Econômico

Com a segunda alta consecutiva do ano, as vendas no 
comércio de varejo cresceram 1,3%, no mês de março, em 
Mato Grosso do Sul. A informação faz parte da Pesquisa 
Mensal de Comércio, publicada pelo IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística).

Comparada ao resultado do mesmo período do ano 
passado, o avanço foi de 8,7%. No acumulado de 12 meses, 
o acumulado foi de 5,4%. 

Com o resultado de março, Mato Grosso do Sul 
ocupa o 10° lugar no ranking entre as unidades da 
Federação. Apenas 19 tiveram crescimento neste período. 
Goiás (3,0%), Roraima (2,8%) e Pernambuco (2,5%) se 
destacaram entre os outros estados.

O sistema de gestão de crediário especializado Meu 
Crediário fintech está expandindo a sua atuação em Mato 
Grosso do Sul com um investimento do R$ 500 mil até o 
fim de 2022.

A empresa planeja aumentar a participação do crediário 
no mercado varejista nas cidades de Campo Grande, 
Dourados, Três Lagoas e Corumbá.

A rede “Pé Legal Calçados”, com lojas em Mato Grosso 
do Sul e Mato Grosso, começou a utilizar dos serviços e 
conseguiu reduzir o nível de inadimplência dos clientes 
em todas as lojas. Atualmente a inadimplência da rede 
de calçados é de apenas 4%, com até 180 dias de atraso.

Bela Reina

Consumidores 
residenciais terão 

impacto médio 
de 17,93%

Marcello Casal Jr/Agência Brasil

Va
le

nt
in

 M
an

ie
ri

Silvio Ferreira e Bela Reina

Consumidores de Mato 
Grosso do Sul já começaram a 
sentir, em maio, o impacto no or-
çamento mensal, com o reajuste 
médio de 18,16% na energia. 
Serão afetadas 1,084 milhão de 
residências no Estado.

Alguns relataram alta de 
até 15%. Esse é o caso do pro-
prietário da empresa Zíper e 
Cia., Thiago Amorin Cabral, 
de 38 anos.

“A conta saiu uns 15% mais 
caro, mas evitamos impactar 
no produto. Estamos abrindo 
mão de algumas coisas para não 
prejudicar o cliente”, lamentou.

O administrador de uma ofi-
cina mecânica na Vila Ipiranga, 
Luíz Henrique de Oliveira, de 45 
anos, percebeu um aumento de, 
pelo menos, R$ 76. Ele conta que 
a fatura saiu de R$ 579 para R$ 
655 (13,13%).

“A conta de energia elétrica 
paga em abril foi de R$ 579. 
Ela deu um salto para R$ 655 
em maio. Nós, aqui na oficina, 
por exemplo, usamos muitos 
equipamentos elétricos. E o pior: 
nem podemos repassar esse au-
mento da energia elétrica para 
os clientes, porque o mercado já 
está difícil. Um aumento desses 
complica tudo para o comércio 
em geral”, reclamou. 

O proprietário da Choco 
Doces, José Carlos Mendonça 
Júnior, de 43 anos, foi breve em 
dizer que a energia aumentou e 
agora passa a pagar R$ 1 mil.

“A energia está aumentando. 
Agora, a minha energia está por 
volta de R$ 1.000. O que impacta 
é o uso de energia nas indús-
trias, que afeta bastante, e vem 
repassando o preço em alguns 
produtos”, relata.

Em nota, a Energisa, conces-
sionária que distribui energia 
elétrica no Estado, limitou-se 

a afirmar que cumpre as exi-
gências regulatórias para o 
consumidor.

“A Energisa esclarece que 
cumpre todas as exigências re-
gulatórias no que se refere à co-
municação para o consumidor”, 
disse ao jornal O Estado.

Segundo a economista do 
Dieese (Departamento Intersin-
dical de Estatística e Estudos 
Socioeconômicos), Adreia Fer-
reira, o aumento deixou a popu-
lação em uma situação crítica.

“A nova tarifa traz mais um 
impacto já pressionando o or-
çamento de famílias e pessoas 
jurídicas, tais como indústria, 
comércio e serviços.  Ainda que 
o governo federal tenha deter-
minado o fim da bandeira de es-
cassez hídrica, o novo aumento 
tende a manter as contas com 
valores elevados, pressionando 
os custos de produção e comer-
cialização de bens”, disparou.

Economia
O dono da Zíper e Cia. conta 

que está buscando alternativas 
para conseguir poupar energia. 
Além de cogitar em colocar 
energia solar.

“O que nós optamos por fazer 
mediante o aumento foi econo-
mizar, por que está um absurdo 
o preço. A gente tinha cinco 
salas com ar-condicionado e 
acabamos reduzindo para duas, 
colocando mais gente em uma 
sala para baixar o custo. A 
próxima etapa que já estamos 
vendo é a energia solar, porque 
hoje a energia reflete conside-
ravelmente nas contas da em-
presa”, pontuou Thiago Amorin.

A família da pedagoga Maria 
Heloisa Martins de Toledo, de 
69 anos, optou por diminuir o 
consumo do ar-condicionado.

“Com as temperaturas altas 
em março, o ar-condicionado 
ficava ligado quase o dia todo. 

E a conta de energia elétrica foi 
salgada em abril, de R$ 465,35”, 
contou Maria, informando que 
o consumo de energia foi de 
398 kWh. 

Já em maio, a família con-
sumiu 289 kWh e a conta ficou 
em R$ 341,87, com a diminuição 
do uso do aparelho.

Reclamações
No ano passado, a Energisa li-

derou o ranking de reclamações 
feitas à Procon de Mato Grosso 
do Sul (Superintendência para 
Orientação e Defesa do Con-
sumidor), com 364 ocorrências 
e 1.734 reclamações, aumento 
de 50% em comparação a 2020.

Segundo o superintendente 
da Procon Estadual, Rodrigo 
Vaz, depois do reajuste, ainda 
não houve registro de novas 
reclamações.

“Até o presente momento, não 
foram registradas reclamações 
neste órgão de proteção e de-
fesa do consumidor, quanto ao 
aumento da tarifa, quanto à não-
-redução da tarifa, ou mesmo 
pela falta de clareza sobre os 
valores cobrados. Na realidade, 
a cobrança do reajuste tarifário, 
no índice médio de 18,16%, será 
sentida somente a partir deste 
mês de maio”, destacou.

Ainda de acordo com Vaz, 
todas as cobranças estão respal-
dadas em normativas da Aneel.

“Tais cobranças estão todas 
respaldadas em normativas 
e regulamentos da Agência 
Nacional de Energia Elétrica, 
de tal forma que há pouco o 
que se fazer para obrigar uma 
redução. E, por outro lado, o 
setor é extremamente com-
plexo, restando aos órgãos de 
defesa do consumidor estarem 
muito atentos a quaisquer fa-
lhas ou erros, eventualmente, 
identificadas no setor elé-
trico”, completou.

Depois da elevação do 
nível dos reservatórios 
em todo o país com o 
período de chuvas, foi 
anunciado o fim da 
bandeira de escassez 
hídrica, que aumentava 
em R$ 14,20 a cada 100 
kWh, o valor das contas 
de energia.

A princípio, a vigência 
da bandeira acabaria 
dia 30 de abril. No 
entanto, o Ministério de 
Minas e Energia decidiu 
antecipar a data para o 
dia 15 de abril, em razão 
do volume das chuvas. 

Com isso, o reajuste 
da energia elétrica, que 
seria no dia 8 de abril, 
também foi prorrogado 
para começar a valer dia 

16 do mês passado. 
Segundo a Aneel 

(Agência Nacional 
de Energia Elétrica), 
para os consumidores 
de baixa tensão, 
como residenciais, o 
impacto é de 17,93%. 
Para consumidores de 
alta-tensão, no caso da 
indústria, é de 18,81%. O 
consumidor rural teve o 
maior impacto, de 25%. 

Diante deste cenário, 
Mato Grosso do Sul 
passou a ter a 3ª maior 
tarifa de energia do país.

No dia 3 de maio, 
deputados federais 
aprovaram, com 410 
votos a favor e 11 contra, 
um requerimento de 
urgência para analisar 

o PDL (Projeto de Decreto 
Legislativo) 94/22, que 
suspende os reajustes 
concedidos pela Aneel 
em diversos estados, 
inclusive em Mato Grosso 
do Sul. 

Com a aprovação, o 
projeto pode ser votado 
pelo plenário da Câmara 
dos Deputados, sem 
passar pelas comissões 
como a de Constituição, 
Redação e Justiça. 

Se for aprovado 
também pelo Senado, 
o decreto legislativo 
não precisará nem da 
sanção do Executivo 
e entra em vigor 
imediatamente.  
Somente o partido Novo 
foi contra o projeto. 

Entenda

Aumento está 
relacionado à 
expansão do comércio 
on-line, diz associação

Daniel Mello
Agência Brasil

Os pagamentos com cartões 
de crédito cresceram 42,4% no 
primeiro trimestre do ano em 
comparação com o período de 
janeiro a março de 2021, se-
gundo balanço divulgado ontem 
(10) pela Abecs (Associação 
Brasileira das Empresas de 
Cartões de Crédito e Serviços). 
De acordo com a associação, 
foram movimentados R$ 478,5 
bilhões em pagamentos com 
cartões de crédito nos três 
primeiros meses do ano.

Os cartões de débito foram 
responsáveis por R$ 235,4 bi-
lhões em pagamentos no pri-
meiro trimestre, um aumento 
de 15,2% em relação ao mesmo 
período do ano passado. As 
transações com cartões pré-
-pagos somaram R$ 44,6 bi-
lhões de janeiro a março, alta 
de 148,4% em comparação com 
o primeiro trimestre de 2021.

Compras on-line
O crescimento das transa-

ções de cartões de crédito está 
relacionado, segundo a Abecs, 
à expansão do comércio on-

line e também ao controle da 
disseminação da COVID-19 
no país. “A própria [variante] 
ômicron, quando teve uma 
melhora, a partir de feve-
reiro, os números passaram a 
acompanhar o que seria uma 
normalidade da vida urbana”, 
ressaltou o presidente da as-
sociação, Rogério Panca.

As compras pela internet 
tiveram alta de 35,2% de janeiro 
a março em relação ao primeiro 
trimestre de 2021, totalizando 
R$ 162,4 bilhões. Do montante, 
R$ 157,9 bilhões foram movi-
mentados com cartão de cré-

dito, alta de 35,4%.
Panca destacou ainda que 

o percentual de crescimento 
é muito alto devido à base 
baixa de comparação, que 
foi o início de 2021, quando 
a quarentena contra a pan-
demia de COVID-19 provo-
cava diversas restrições à 
atividade econômica.

Inadimplência
A inadimplência dos usu-

ários de cartão de crédito 
vem crescendo nos últimos 
meses e chegou a 5,8% em fe-
vereiro. Segundo Panca, o ce-

nário econômico adverso está 
prejudicando a capacidade 
das famílias de manterem 
os pagamentos em dia. “De-
semprego elevado, inflação 
alta, taxa de juros elevada, 
isso tudo acaba provocando 
uma corrosão da renda das 
famílias”, enumerou, sobre 
as razões do aumento do 
percentual de pessoas com 
pagamentos em atraso.

Ele ponderou, no entanto, 
que o patamar ainda está 
abaixo dos picos da série 
histórica de inadimplência 
no país.
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Expansão

Expectativa é 
de chegar a
R$ 580 milhões

Funtrab lança aplicativo que 
facilita a procura e oferta 
de vagas de emprego em MS

Porto seco de Ponta Porã vai facilitar comércio internacional
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Dupla Sena

15  18  30  35  40  49

05  24  30  45  48  50

(Nº2364)

Lotofácil (N°2517)

0 1  0 2  0 3  0 5  0 6
0 9  1 0  1 2  1 4  1 5
1 6  2 0  2 1  2 3  2 4

Quina

2 4  3 2  4 4  4 5  6 9
(Nº5849)

Valor do prêmio (R$)Faixa de premiação

QUINA                      0                               0,00
QUADRA                      39                          9.221,19
TERNO                          3.434                                      99,73
DUQUE                        98.926                                             3,46

Número de ganhadores

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 3.200.000,00

(SORTEIO REALIZADO 03/05/2022)             (Concurso nº5842)
Quina

1 5   2 2   6 5   7 6   8 0

03 06 15 20 21 34 42

VASCO DA GAMA-RJTime do 

(Nº1781)Timemania

LOTERIAS

(Nº602)Dia de Sorte

Mês da Sorte: Novembro
0 1  0 6  0 8  1 1  1 5  1 9  3 0

Rateio

Faixa de premiação

Lotofácil
(Concurso nº2510)(SORTEIO REALIZADO 03/05/2022)

15 acertos           2                2.302.941,77
14 acertos    517                     1.348,87
13 acertos      17628                         25,00
12 acertos     207840          10,00
11 acertos       1116873                                            5,00 

Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ R$ 1.500.000,00

0 1  0 2  0 5  0 7  1 1
1 3  1 4  1 6  1 7  1 9
2 0  2 2  2 3  2 4  2 5

FAIXA DE PREMIAÇÃO VALOR DO PRÊMIO (R$)

LOTOMANIA
(Concurso nº2307) (Sorteio realizado 03/05/2022)

20 acertos            0                           0,00
19 acertos            7                        24.512,52
18 acertos        61                1.758,07
17 acertos           492                                  217,97
16 acertos              3235                                                      33,15
15 acertos          13618                                                           7,87

NÚMERO DE GANHADORES

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 1.000.000,00

06  08   11  25  26
32  43   46  49  54
55  61   68  73  74
75  76   78  79  83

*Textos e números atualizados nesta tabela não 
são de responsabilidade do jornal O Estado.

Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. 
(Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) 

Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 5,131 R$ 5,133 1,18
Dólar Turismo R$ 5,27 R$ 5,35 -0,1866
Euro R$ 5,388 R$ 5,39 0,7477
Libra Esterlina R$ 6,338 R$ 6,339 1,24

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 304,40 
IBOVESPA (SP): 103.109,94 −140,09 (0,14%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$  292,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$  273,00
Frango Congelado  R$      7,98 
Frango Resfriado  R$      7,98
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      9,50
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  177,00 
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    74,00
*Atualizado: 22/04

Cotações

Poupança 

11/05              0,3575 
12/05              0,3575 
13/05              0,3575 
14/05              0,3575 
15/05              0,3575 
16/05              0,3575 
17/05              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.212,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.087,12
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.212,00. 
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 56,47 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.655,98. 
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.212,00. 

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MTA/ME Nº12, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 17 de janeiro de 2022, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.212,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.212,01 até R$ 2.427,35  9%              7,5% a 8,25%
de R$ 2.427,36 até R$ 3.641,03             12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.641,04 até R$ 7.087,22             14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 1.903,98  Isento 
De R$ 1.903,99 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 142,80
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 354,80
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 636,13
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 869,36

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
11/05            0,5000
12/05            0,5000
13/05            0,5000
14/05            0,5000
15/05            0,5000
16/05            0,5000
17/05            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 19° 34º

São Paulo                  15º           25º

Brasília 14º 27º

Rio de Janeiro 23º  33º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande   16°   23°
Dourados      15°   24°
Corumbá                17°             29°
Maracaju             15°           25°
Ponta Porã              12°            22°
Três Lagoas                21°       29°
Mundo Novo             16°       25°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol com muitas nuvens. Períodos de 
céu nublado com chuva. À noite o 
tempo fi ca fi rme.

Umidade relativa do ar
mín.: 39% máx.: 90%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Maio de 2022

Izabela Cavalcanti

A Prefeitura de Campo 
Grande conseguiu arrecadar, 
até abril, R$ 329 milhões, com 
o IPTU (Imposto Predial e 
Territorial Urbano) de 2022. 
A informação foi repassada 
pela secretária de Finanças 
e Planejamento do município, 
Márcia Helena Hokama.

O montante equivale a R$ 
13 milhões a mais que o arre-
cadado no mesmo período do 
ano passado, quando foram 
registrados R$ 316 milhões. 
A diferença é de 4,10%.

A expectativa da Secretaria 
de Finanças é de arrecadar R$ 
580 milhões neste ano.

No primeiro mês do ano, a 
arrecadação já estava em R$ 
277,7 milhões.

Congelamento
No dia 4 de novembro de 

2021, foi publicado no Diário 
Oficial do Município que o 
IPTU seria reajustado em 
10,05%. No entanto, no dia 9 
do mesmo mês, o ex-prefeito 

Bela Reina

Com investimento de R$ 20 
milhões, Ponta Porã terá um 
novo porto seco, com objetivo 
de facilitar o comércio inter-
nacional, bem como propiciar 
o desenvolvimento econômico, 
industrial e comercial nas re-
giões próximas. A previsão 
é de que as obras saiam do 
papel no primeiro semestre. 
Com isso, a cidade de fron-
teira vai se transformar em 
mais um grande hub logístico 
em Mato Grosso do Sul.

O projeto está sendo viabi-
lizado por meio de parceria 
público-privada entre o Go-
verno do Estado, a Receita Fe-
deral do Brasil e a Prefeitura 
Municipal de Ponta Porã. A 
concessão ocorrerá por meio 
de licitação para empresas 
privadas do setor logístico 
que tenham interesse em ad-
ministrar o porto.

Neste contexto, preferen-
cialmente, os portos secos 
devem ser instalados em 
localidades adjacentes aos 
portos/aeroportos, em fron-

teiras e em regiões produ-
toras e consumidoras.

De acordo com as infor-
mações extraídas do site 
da Receita Federal, atual-
mente existem na 1ª Região 
Fiscal (Distrito Federal, Mato 
Grosso do Sul, Goiás e Mato 
Grosso) quatro portos secos. 
Brasília; Corumbá; Anápolis 
e Cuiabá têm um porto cada. 
Ou seja, o único porto seco 
no Centro-Oeste, na extensão 
de fronteira Brasil-Paraguai, 
será o de Ponta Porã.

Conforme o titular da Se-
magro (Secretaria de Meio Am-
biente, Desenvolvimento Eco-
nômico, Produção e Agricul-
tura Familiar), Jaime Verruck, 
o porto seco já foi autorizado. 

“Já temos uma área da 
Receita, então existe uma 
alfândega. Tem a alfândega 
paraguaia aqui e tem muitos 
caminhões. Estamos fazendo 
um anel viário, ligando o 
município até a saída para 
Antônio João. Este anel viário 
está sendo construído pelo 
Governo do Estado. O governo 
está comprando uma área 

onde chega o trilho, tendo 
de um lado Antônio João e 
do outro o Paraguai. Então 
nós estamos adquirindo essa 
área para a construção do 
porto seco. Isso vai fazer 
com que a Receita que já 
está aqui, venha para o porto 
seco. Então nós resolvemos 
o problema da Receita, que 
é a realocação da Receita 
Federal e da Polícia Federal”, 
destacou Verruck.

Os recursos utilizados 
para a aquisição da área são 
do Pró-Desenvolve visando à 
melhoria do fluxo de comer-
cial entre Brasil e Paraguai e 
incremento da logística. 

Durante evento na semana 
passada, o prefeito de Ponta 
Porã, Hélio Peluffo, elogiou 
o empenho do Governo do 
Estado em melhorar as con-
dições das estradas na região 
e salientou a importância da 
parceria no projeto do porto 
seco. 

“A implementação do porto 
seco reforça o compromisso 
que a prefeitura e o Governo 
do Estado tem com o desen-

volvimento socioeconômico 
do município. A partir de 
sua instalação, Ponta Porã 
passará a ser referência no 
setor logístico nacional, ge-
rando empregos diretos e 
indiretos, além do aumento 
da renda per capita no muni-
cípio”, frisou Peluffo. 

Capacidade 
Após a instalação do porto 

seco, o fluxo de desembaraço 
aduaneiro, que atualmente é 
de uma média de 1.000 aten-
dimentos ao mês, ou seja, 
33 atendimentos ao dia (ca-
minhões) segundo dados da 
RFB, poderá aumentar em 
até dez vezes a capacidade 
de atendimento.

Com isso, pode chegar a 
400 atendimentos ao dia, ou 
entre 10 e 12 mil atendi-
mentos ao mês. A movimen-
tação colocará Ponta Porã 
em um patamar de um dos 
maiores portos secos do país.

De acordo com o prefeito 
do município, o porto será 
construído em uma área de 
15 hectares.

Willian Leite

Com o objetivo de fo-
mentar a empregabilidade 
na Capital e nos 79 municí-
pios de Mato Grosso do Sul, 
em parceria com Governo 
do Estado, o diretor-pre-
sidente da Funtrab (Fun-
dação do Trabalho), Marcos 
Derzi, lançou na tarde de 
ontem (10) o aplicativo de 
emprego MS Contrata Mais.

Durante o evento que 
aconteceu na sede da insti-
tuição no centro de Campo 
Grande, Derzi falou sobre a 
utilização da ferramenta e 
os benefícios que o aplica-
tivo irá trazer ao cidadão.

“Nossa intenção é jus-
tamente facilitar a vida de 
quem está à procura de 
uma colocação no mercado 
e também de viabilizar para 
os empregadores o número 
de pessoas disponíveis para 
as vagas oferecidas.

 Além disso, com essa 
facilidade, colocamos mais 
pessoas à disposição para 
atender as demandas in-
ternas da fundação”, ex-
plicou Marcos.

A ferramenta pode ser 
baixada na internet e o can-
didato deixa o currículo dis-

ponível aos empregadores 
que têm acesso exclusivo às 
informações específicas de 
qualificação do candidato. 
Disponível para os sistemas 
Android e iOS, o app pode 
ser baixado no próprio ce-
lular.

“Com o aplicativo em 
pleno funcionamento, não 
há necessidade de se des-
locar até uma das 33 uni-
dades. O trabalhador faz 
tudo de casa”, completou o 
diretor-presidente da fun-
dação.

Segundo o diretor-
-executivo da instituição, 
João Benitez, a iniciativa 
também diminuiu o número 
de colaboradores no atendi-
mento ao público, que foram 
remanejados para outros 
setores.

“Com a iniciativa, o nosso 
objetivo é que diminua em 
70% o número de pessoas 
para atendimento presen-
cial na agência”, disse.

Como investimento no 
atendimento on-line, o Go-
verno do Estado, por meio 
da Funtrab, inseriu no mer-
cado de trabalho em 2020 
mais de 300 mil pessoas, o 
que facilitou a criação do 
MS Contrata Mais.

Último dia de 
adesão ao Refis 
lotou central do 
IPTU

de Campo Grande Marqui-
nhos Trad decidiu congelar 
o reajuste.

Na época, Marquinhos 
levou em conta as dificul-
dades dos comerciantes, dos 
comerciários e a falta de 
aumento do salário. 

Refis
O prazo para a adesão ao 

Refis – Programa de Paga-
mento Incentivado em Campo 
Grande terminou ontem (10). 
Até as 16h, no mínimo, 100 
pessoas estavam aguardando 
pelos benefícios. Desde o dia 
21 de março, até a segunda-
-feira (9), mais de 12.500 
contribuintes já tinham ade-
rido ao Refis. Com isso, a 

prefeitura já conseguiu recu-
perar R$ 28 milhões, de uma 
dívida ativa que chega a R$ 
2,6 bilhões. 

Para a secretária, o in-
tuito do Refis não é somente 
arrecadar, mas também pos-
sibilitar a regularização de 
débitos.

“Não é somente a arreca-
dação, isso a prefeitura pode 
fazer com ações de cobrança 
(negativação, protesto, ju-
dicialização). O Refis visa 
oportunizar ao contribuinte 
a regularização de débitos 
afim de que,  adimplente, 
ele possa de fato gozar dos 
direitos de cidadão, por 
exemplo: obter taxas me-
nores de financiamentos, 

recuperar seu poder de 
compra, comprar ou vender 
seus imóveis, dentre outros”, 
destacou Márcia Helena.  

A expectativa é de que a 
arrecadação do Refis chegue 
a R$ 40 milhões. 

“A estimativa de recu-
perar 40 milhões é baseada 
em dados técnicos e enten-
dermos a capacidade con-
tributiva do cidadão no mo-
mento atual”, completou.

O Refis tem como obje-
tivo quitar débitos decor-
rentes de créditos tributários 
e não tributários, incluindo 
também os inscritos em dí-
vida ativa, ajuizados ou não. 
Essas dívidas devem ser até 
31 de dezembro de 2021.

Prefeitura arrecada 
R$ 329 milhões com IPTUR$ 329 milhões com IPTU
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Em Londrina

O Verdão se prepara para 
o confronto de volta com a 
Juazeirense, pela terceira fase 
da Copa do Brasil. Depois de 
vencer por 2 a 1 na Arena Ba-
rueri, o time comandado por 
Abel Ferreira encara a equipe 
baiana nesta quarta-feira (11), 
às 18h (de MS), no Estádio do 
Café, em Londrina. O empate 
basta para o Alviverde espantar 
a zebra do mata-mata nacional. 

O Palmeiras se reapresentou 
na Academia de Futebol na 
manhã de segunda-feira, e Pi-
querez teve uma lesão na coxa 
esquerda detectada após a re-
alização de exames de imagem. 
O lateral sofreu a contusão 
durante a partida contra o Flu-
minense, no domingo, e teve 
que ser substituído por Jorge. 
Piquerez já iniciou tratamento 
e deve desfalcar a equipe nas 
próximas partidas.

Outra notícia negativa ficou 
por conta de Wesley. O atacante 
apresentou sintomas gripais, 
foi submetido a um exame e 
testou positivo para COVID-19. 
O jogador já foi isolado, cum-
prirá quarentena e será acom-
panhado pelos profissionais de 
saúde do Palestra.

Apesar das baixas impor-
tantes, o Palmeiras teve duas 
boas novidades. Luan, que se 
recupera de lesão na coxa es-

O Atlético-MG, atual cam-
peão brasileiro, não vem de 
boa sequência na competição 
nacional. No sábado, a equipe 
perdeu o clássico mineiro com 
o América-MG por 2 a 1. Nos úl-
timos três jogos no campeonato, 
são dois empates e uma derrota, 
além de seis gols sofridos. Em 
coletiva na segunda-feira (9), 
o zagueiro Nathan Silva co-
mentou o momento do sistema 
defensivo do time.

“A gente está procurando 
evoluir nesse quesito em que 
somos muito fortes. Toda a 
equipe tem essa mentalidade 
de que não podemos ficar so-
frendo gols. Temos de buscar 
esse equilíbrio dentro da par-
tida. É procurar evoluir no dia 
a dia e ajustar alguns detalhes 
importantes para não conti-
nuar sofrendo gols, pois temos 
um ataque muito poderoso, que 
pode marcar gol a qualquer mo-
mento”, comentou o defensor.

Após os tropeços, o Atlético-
-MG caiu para a sexta colocação 
no Campeonato Brasileiro, com 
oito pontos somados. O camisa 
40 também comentou a compe-
tição, ressaltando sua dificul-
dade e os tropeços de outros 
candidatos ao título. 

“A gente precisa se alinhar 
dentro de campo, se comunicar 
um pouco mais. Isso pode fazer 
muita diferença dentro do jogo. 
Os maus resultados não podem 
nos desanimar. Palmeiras e Fla-
mengo também tropeçaram na 
rodada. O Campeonato Brasi-
leiro é muito difícil. Temos de 
pensar para a frente. Temos 
um jogo muito importante 
na quarta-feira e precisamos 
vencer fora de casa”, disse o 
zagueiro, citando o próximo 
compromisso do time no torneio, 
contra o Bragantino.

Ainda sobre a partida que 
ocorre hoje no Estádio Nabi Abi 
Chedid, em Bragança Paulista, 
a partir das 19h30 (de MS), 
Nathan cobrou equilíbrio do 
Atlético-MG e destacou alguns 
pontos positivos do adversário. 
“O Bragantino tem uma equipe 
jovem, que procura o jogo a todo 
momento, com posse de bola, 
agredindo o adversário. É uma 
equipe leve. Esperamos um jogo 
difícil”, concluiu. (Gazeta Press)

Timão vai a campo 
para garantir vaga e 
um milhão no cofre

 Copa do Brasil

Corinthians recebe a 
Portuguesa-RJ para 
seguir em mata-mata

Gazeta Press

O Corinthians enfrenta hoje 
(11) o seu terceiro mata-mata 
na atual temporada. Diferen-
temente do que aconteceu 
no Campeonato Paulista, a 
equipe deseja avançar até a 
final da Copa do Brasil não 
só pelos aspectos esportivos, 
mas também financeiros – no 
Estadual, avançou nos pênaltis 
nas quartas diante do Guarani 
e perdeu para o São Paulo na 
semifinal.

O Timão recebe a Portu-
guesa-RJ  a partir das 20h30 (de 
MS), na Neo Química Arena. Os 
ingressos estão sendo vendidos 
desde a última sexta-feira. No 
jogo de ida, o placar terminou 
1 a 1 e não há critério de gol 
fora de casa.

A Lusa carioca atuou na 
primeira e na segunda fase 
da competição, eliminou CRB 
e Sampaio Corrêa, tidos como 
favoritos, e levou para casa 
R$ 620 mil e mais R$ 750 mil, 
em um total de R$ 1,37 milhão. 
Já o Alvinegro entrou na ter-
ceira fase, assim como outros 
participantes que integram o 
Grupo I, casos de Atlético-MG, 
Flamengo, Palmeiras, Santos e 
São Paulo. As quantias a serem 
pagas aos clubes dependem 
diretamente do desempenho 
de cada um. As cotas serão dis-
tribuídas por cada avanço de 
fase, e respeita o grupo ao qual 
cada clube pertence. Portanto, 
caso vença a Portuguesa-RJ, o 
Corinthians vai desembolsar 
pelo menos mais R$ 1,9 milhão.

Houve um aumento de quase 

R$ 6 milhões em relação ao 
que foi pago na última edição, 
quando o Atlético-MG ergueu 
a taça da competição nacional. 

Confira: 
Valores das premiações 

da Copa do Brasil 2022
- Primeira fase: R$ 1 mi-

lhão e 270 mil (grupo I), R$ 1 
milhão e 90 mil (grupo II) e 
R$ 620 mil (grupo III);

- Segunda fase: R$ 1,5 mi-
lhão (grupo I), R$ 1 milhão 
e 190 mil (grupo II) e R$ 750 
mil (grupo III);

- Terceira fase: R$ 1,9 mi-
lhão;

- Oitavas de final: R$ 3 
milhões;

- Quartas de final: R$ 3,9 
milhões

- Semifinal: R$ 8 milhões;
- Final: R$ 25 milhões ao 

vice-campeão e R$ 60 milhões 
ao campeão.

Valores das premiações 
da Copa do Brasil 2021

Primeira fase: R$ 1,15 mi-
lhão (grupo I), R$ 990 mil 
(grupo II) e R$ 560 mil (grupo 
III);

Segunda fase: R$ 1,35 mi-
lhão (grupo I), R$ 1,07 milhão 
(grupo II) e R$ 675 mil (grupo 
III);

Terceira fase: R$ 1,7 mi-
lhão;

Oitavas de final: R$ 2,7 
milhões;

Quartas de final: R$ 3,45 
milhões;

Semifinal: R$ 7,3 milhões;
Final: R$ 23 milhões ao 

vice-campeão e R$ 56 milhões 
ao campeão.

Jô tem chance de 
voltar a ser opção

Desfalque na vitória de 
1 a 0 do Corinthians diante 
do Red Bull Bragantino, 
no domingo (8), o ata-
cante Jô pode voltar a ser 
opção para o jogo de hoje. 
Aos 35 anos, Jô sentiu 
dores no joelho esquerdo 
na semana passada, per-
maneceu em tratamento 
com a fisioterapia e não 
foi levado pela comissão 
técnica para Bragança 
Paulista. Róger Guedes 
começou como titular, 
enquanto Júnior Moraes 
entrou no segundo tempo.

A preocupação maior 
no momento é com o la-
teral-direito Fagner, que 
teve uma entorse detec-
tada no tornozelo direito 
na Colômbia, em empate 
com o Deportivo Cali, na 
última quinta-feira (5), 
e segue em tratamento. 
Ele será desfalque contra 
Portuguesa-RJ e Interna-
cional, pelo Brasileirão, 
em Porto Alegre, mas pode 
ser reforço do Timão em 
Buenos Aires.

Pela Libertadores, o 
Corinthians enfrenta o 
Boca Juniors na terça-
-feira (17), na Bombonera. 
A presença dele no jogo 
dependerá da evolução 
nos treinamentos. Rafael 
Ramos não está inscrito 
no torneio, e João Pedro 
está machucado. (Com ge)

Atlético-MG faz 
partida isolada 
pelo Brasileirão

Com desfalques, Verdão decide a 
classificação em vantagem no PR

querda e não atua desde feve-
reiro, participou de parte do 
treino com o elenco. O mesmo 
vale para Gabriel Veron, que 
teve um edema na coxa es-
querda diagnosticado na última 
semana.

Questionado, lateral segue no time
Jorge não teve uma jornada 

feliz contra o Fluminense, 
quando saiu do banco de re-
servas do Palmeiras e viu o 

time visitante chegar ao em-
pate pelo seu lado. Apesar 
da falha, o lateral-esquerdo 
deve ser titular da equipe nas 
próximas partidas.

Depois da partida de hoje, 
o time enfrenta o Red Bull 
Bragantino, sábado (14), às 
15h30, no Allianz, pelo Cam-
peonato Brasileiro.

Jorge chegou ao Verdão al-
guns dias antes de Piquerez, 
após o clube acertar a venda 
de Matías Viña à Roma. A 
intenção é que os dois dispu-
tassem a vaga pela lateral, 
mas o uruguaio sempre es-
teve à frente, principalmente 
pela solidez defensiva.

No domingo (8), Jorge 
não combateu Caio Paulista, 
que avançou com facilidade 
pelo lado direito do ataque 
e cruzou para Germán Cano 
empatar o jogo. Na reapre-
sentação do Palmeiras, nessa 
segunda, uma foto publicada 
pelo Verdão registrou uma 
conversa de Abel Ferreira 
com o lateral no gramado.

Com o resultado do fim de 
semana, o Palmeiras chegou 
aos seis pontos, na 13ª colo-
cação do Campeonato Bra-
sileiro. O time tem apenas 
40% de aproveitamento 
neste início de competição. 
(Gazeta Press)

Em alta, técnico 
Vítor Pereira quer 
manter o embalo 
da equipe alvinegra

 Lateral-esquerdo 
Jorge, do Palmeiras, 
durante treinamento, na 
Academia de Futebol 
segunda-feira (9) 

Rodrigo Coca/Ag. Corinthians

Cesar Greco/Divulgação
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A convocação da seleção brasileira para a Data Fifa 
de junho será nesta quarta-feira (11), às 9h (de MS), na 
sede da CBF. O técnico Tite divulgará a lista de jogadores 
chamados para enfrentar Coreia do Sul, Japão e Argentina, 
respectivamente. Brasil e Coreia do Sul se enfrentarão 
no Seul World Cup Stadium às 20h (7h de MS) do dia 2 de 
junho. Quatro dias depois, em Tóquio, o duelo será contra 
os japoneses. O amistoso contra o Japão será no Estádio 
Nacional de Tóquio, às 19h20 (6h20). Para fechar a série, o 
clássico sul-americano contra a Argentina será disputado 
no Melbourne Cricket Ground, na Austrália, a partir das 
19h45 (5h45). (Com CBF)

Eleito seis vezes o 
Melhor Jogador do Mundo 
pela Fifa e recordista 
do prêmio Bola de Ouro, 
Lionel Messi soma 761 gols 
ao longo de seus 18 anos 
de carreira no futebol. 
O jornalista esportivo 
Ariel Senosiain revela, 
na biografia Messi, o 
gênio completo, publicada 
no Brasil pela Editora 
Hábito, a trajetória do 
craque argentino nos 
bastidores. Ao compartilhar 
investigações jornalísticas, 
dados e análises das 
jogadas de Messi – desde 
expulsão até cobranças 
de pênaltis lendários –, 
Ariel apresenta ao leitor 

Tite convoca seleção para amistosos em junho

Biografia de Messi é lançada no Brasil

5h
Tênis
ATP e WTA 1000 de Roma: 
segunda rodada – ESPN2

12h
Basquete
Liga ACB: Joventut Badalona x 
Obradoiro CAB – Star+

13h
Futebol
Campeonato Espanhol: Alavés x 
Espanyol – Star+
Campeonato Espanhol: Osasuna 
x Getafe – Star+

14h30
Basquete
Liga ACB: Unicaja x BAXI 
Manresa – Star+
Futebol
Campeonato Espanhol: Sevilla x 
Mallorca – ESPN3
Campeonato Inglês: Leeds 
United x Chelsea – Star+
Campeonato Inglês: Leicester 
City x Norwich City – Star+
Campeonato Inglês: Watford x 
Everton – Star+

15h
Basquete
Liga ACB: Real Madrid x Real 
Betis – Star+
Futebol
Campeonato Francês: Nantes x 
Rennes – Star+
Copa Itália: Juventus x Inter de 
Milão (final) – Espn4
Inglês: Wolverhampton 
Wanderers x Manchester City 
– ESPN

15h30
Basquete
Liga ACB: Lenovo Tenerife x 
Saski Baskonia – Star+

Futebol
Campeonato Espanhol: Elche x 
Atletico Madrid – Star+

18h
Futebol
Copa do Brasil: Juazeirense x 
Palmeiras – SporTV e Premiere
Copa do Brasil: Ceará x 
Tombense – SporTV2 e Premiere

18h30
Basquete
LBF: Campinas x Araraquara – 
NSports
Futebol
Copa do Brasil: Flamengo x 
Altos – Prime Vídeo
                  
19h
Basquete
NBA: Boston Celtics x 
Milwaukee Bucks – SporTV3
NBB: Franca x São Paulo 
(semifinal, jogo 1) – ESPN2
     
19h30
Futebol
Brasileiro: RB Bragantino x 
Atlético-MG – Premiere

20h30
Futebol
Copa do Brasil: Corinthians x 
Portuguesa-RJ – Globo (Parte da 
rede), SporTV e Premiere
Copa do Brasil: Vila Nova x 
Fluminense – Globo (Parte da 
rede), SporTV2 e Premiere
Copa da Liga Argentina: partida 
não informada – ESPN4

21h30
NBA: Memphis Grizzlies x 
Golden State Warriors – SporTV3

Veja na TV Às 21h, Copa do Brasil: Cuiabá x 
Atlético-GO, no SporTV3 e Premiere

Cuiabá EC/Divulgação

Editora Hábito/Divulgação

Fonte: Esporteemidia.com

Fla recebe o Altos-PI, e técnico busca soluções para time desencantar
 Gazeta Press

O Flamengo passa a focar 
na Copa do Brasil. Os rubro-
-negros encaram o Altos-PI, 
nesta quarta-feira (11), às 
18h30 (de MS), em Volta Re-
donda (RJ). Os cariocas estão 
em vantagem após vencerem o 
duelo de ida por 2 a 1, no Piauí. 
O empate classifica a equipe 
para as oitavas de final. 

Com o objetivo de fazer o 
Flamengo remar em mares 
menos agitados, Paulo Sousa 
busca soluções que possam 
dar resultados a curto prazo. 
E um dos focos do técnico é 
fazer a equipe ter uma maior 
efetividade. Antes ponto forte 
do Rubro-Negro, o setor ofen-
sivo está sob avaliação e há 
a procura por um melhor 
rendimento.

Até aqui, a equipe da Gávea 
marcou quatro gols em cinco 
partidas no Campeonato Bra-
sileiro,  uma média de 0,8. Na 
atual edição da competição, o 
Fla finalizou 76 vezes, sendo 
27 no alvo, com 14,8% deles 
transformados em comemo-

ração, segundo dados do So-
fascore. Segundo informação 
publicada pelo Footstats, o 
time da Gávea tem a quarta 
pior pontaria do Brasileiro, 
à frente apenas de Fortaleza, 
Athletico-PR e Atlético-GO

Everton Ribeiro defende treinador
A derrota para o Bota-

fogo aumentou a pressão 
sobre o técnico Paulo Sousa 
no Flamengo. Aliado a isso, 
as recentes declarações do 
ex-técnico Jorge Jesus colo-
caram a diretoria rubro-negra 
em xeque. 

No entanto, o meia Everton 
Ribeiro saiu em defesa do 
treinador. O jogador ressaltou 
que o português faz um bom 
trabalho com o elenco. “Temos 
tudo para fazer um grande 
ano com o Paulo. Cada vez 
mais, ele nos mostra o ca-
minho. A cobrança é grande, 
temos de melhorar e levantar 
a cabeça para no próximo 
jogo já vencer. Flamengo é 
isso, é cobrança e está acima 
de tudo. Só com vitória para 
melhorarmos”, disse o atleta.

Éverton Ribeiro falou 
sobre o clássico e lamentou 
as chances desperdiçadas 
pelos rubro-negros. “Falta 
de compactação para pres-
sionar mais, recuperar a bola 
logo depois de perder para 
criar mais. Faltou eficiência 
e temos que melhorar isso 
para sermos vencedores nos 
próximos jogos. Precisa de 
um pouco mais de capricho. O 
Paulo tem treinado bastante 
finalização, estamos bem pre-
parados, mas na hora do jogo 
às vezes falta tranquilidade 
para botar a bola dentro do 
gol, tomar o controle do jogo e 
sair na frente”, explicou.

Ganso desfalca o Fluminense
O meia Paulo Henrique 

Ganso teve constatada nessa 
terça-feira uma lesão no mús-
culo posterior da coxa direita. 
Desta forma, o jogador não 
estará à disposição para o 
duelo do Fluminense contra o 
Vila Nova, na Copa do Brasil, 
e sequer deve viajar com a 
delegação para Goiás.

O atleta vinha se desta-

cando neste início de tem-
porada, mas sentiu dores no 
empate contra o Palmeiras 
e foi substituído por Nonato, 
ainda na primeira etapa.

Em entrevista após o jogo, 
o técnico Fernando Diniz la-
mentou a contusão do meio-
-campista.

“Não impactou no que eu 
tinha pensado, impacta que 
você perde o jogador mais cria-
tivo do time, o cara que tem 
mais proximidade com o jogo 
que eu proponho, tanto pela 
qualidade que ele tem, quanto 
por já termos trabalhado 
juntos. Nesse momento estava 
sendo nosso jogador mais deci-
sivo”, disse o treinador.

Ainda sem previsão de re-
torno do jogador, o Fluminense 
terá um compromisso impor-
tante pela Copa do Brasil. 
Nesta quarta, o Tricolor en-
cara o Vila Nova, pela volta da 
terceira fase da competição. A 
partida acontece às 21h30 (de 
Brasília), no Estádio Serra 
Dourada. Na ida, o time ca-
rioca venceu por 3 a 2, de 
virada.

Com apenas uma vitória 
nas últimas oito partidas, o 
Cuiabá entra em campo pres-
sionado para o duelo decisivo, 
amanhã, às 21h, diante do 
Atlético Goianiense, pelo jogo 
de volta na terceira fase da 
Copa do Brasil, na Arena Pan-
tanal. No primeiro confronto 
terminou empatado em 1 a 1. 
O resultado ainda deve decidir 
o futuro do técnico Pintado 
à frente da equipe, já que o 

fraco rendimento da equipe 
nas últimas partidas vem pres-
sionando a diretoria para uma 
mudança na comissão técnica.

Um dos principais motivos 
da desconfiança é o desem-
penho da equipe em partidas 
na capital mato-grossense. 
Mesmo com o mando de 
campo a favor, o Dourado 
não venceu as últimas quatro 
partidas jogadas em seus do-
mínios. Outra insatisfação 

é com a vulnerabilidade do 
sistema defensivo da equipe 
mato-grossense, que vem com 
frequência falhando.

Em contrapartida, o ataque 
também não vive bom mo-
mento, com uma queda imi-
nente de rendimento de joga-
dores, como do meio-campista 
Rodriguinho, principal nome 
da equipe para a temporada. 
Outros atletas como Everton 
e André também não vêm 

correspondendo em campo.
Em caso de eliminação 

diante dos goianos, o clube 
também deve sentir nos cofres, 
já que uma classificação para 
as oitavas de final garante R$ 
3 milhões. Para o decisivo con-
fronto o técnico Pintado deve 
vir com força total do elenco, 
mesmo com um importante 
duelo diante do São Paulo, no 
Morumbi, no domingo (15). 
(Com o SóNotícias)

Agência Brasil

A campanha do Brasil no 
Mundial de Boxe Feminino, 
evento mais importante da 
modalidade após a Olimpíada 
de Tóquio, começa às 7h (de 
MS) desta quarta-feira (11). 
A primeira representante do 
país no Mundial em Istambul 
(Turquia) será Jucielen Cer-
queira Romeu (categoria até 
57 quilos), medalha de prata 
em 2019 no Pan-Americano de 

Lima (Peru). A baiana Beatriz 
“Bia” Ferreira (60 kg), atual 
detentora do título mundial 
e vice-campeã olímpica ano 
passado, estreia quinta (12), 
também às 8h. 

Além de Jucielen e Bia, 
a delegação nacional conta 
também com Caroline Al-
meida (52 kg) e Viviane Pe-
reira (75 kg). O Mundial teve 
início na segunda-feira (9), 
após hiato superior a dois 
anos em razão da pandemia 

de COVID-19. A competição, 
com 419 atletas de 93 países, 
segue até o próximo dia 20 na 
capital turca. 

Paulista de Rio Claro, Ju-
cielen estreia no ringue  às 
7h de hoje contra a queniana 
Akoth Ouma. Na sequência, a 
partir do meio dia, será a vez 
da pugilista pernambucana 
Caroline Barbosa Almeida (52 
kg) encarar a russa Angelina 
Lukas, que compete no Mun-
dial pela equipe de refugiados.

Amanhã, às 7h, a atual 
campeã  Bia Ferreira fará a 
primeira luta contra Badma-
arag Ganzorig, da Mongólia. Já 
a conterrânea Viviane Pereira 
(75 kg) estreará no Mundial 
apenas ao meio-dia de sábado 
(14), contra a vencedora do 
duelo entre representantes de 
Turquia e Cazaquistão.

SERVIÇO: As lutas das brasileiras 
terão transmissão por meio do 
canalolimpicodobrasil.com.br

68 entrevistas com personalidades próximas ao capitão 
do time argentino. Entre elas três conversas inéditas que 
ninguém mais conseguiu: o relato do próprio pai do jogador, 
Jorge Horacio Messi, do treinador Alejandro Sabella e do 
ex-presidente da Fifa Sepp Blatter. (Da assessoria)

Cariocas           

Em MT        

Boxe feminino   

Na Copa do Brasil, Na Copa do Brasil, 
Paulo Sousa tenta Paulo Sousa tenta 
amenizar pressãoamenizar pressão

Técnico Paulo Sousa 
durante treino no CT 
Ninho do Urubu, na 
segunda-feira (9)
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Cuiabá tenta encerrar série negativa para se classificar

Após Olimpíada, brasileiras encaram Mundial na Turquia

Equipe brasileira 
durante treino 
em Istambul para 
Mundial feminino
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Marcelo Rezende com Méri Oliveira

Hoje é Dia do Reggae e, 
para celebrar a música que 
nasceu na Jamaica e tomou 
conta do mundo, um grupo de 
personagens atuantes nesta 
cena musical na Capital de-
clara amor à música e a seu 
estilo de vida marcado por boas 
vibrações e muita espiritualidade. 
Instituído no Brasil pela Lei Federal 
nº 12.630/2012, o dia 11 de maio 
tornou-se o Dia Nacional do Reggae. A 
data para celebração deste gênero musical, 
originário da Jamaica, foi escolhida por ser o 
dia em que faleceu Robert Nesta Marley, mais conhecido 
como Bob Marley, em 1981, aos 36 anos de idade, em 
Miami (EUA).

O presidente da Associação Reggae de Mato Grosso 
do Sul e componente do coletivo musical Rockers Sound 
System, Diego Manciba, falou ao caderno Artes & 
Lazer, do jornal O Estado, sobre essa música cheia de 
balanço e defende que a cena do reggae local está viva 
e em constante movimento, superando até os dias de 
isolamento social, por conta da pandemia da COVID-19.

“Nem mesmo durante o período mais grave da pandemia 
a música reggae parou de ser produzida nem parou de ser 
vendida, seja nos discos de vinil ou nas plataformas digitais 
em todo o planeta. Aqui no Estado temos uma raiz forte que 
foi cultivada por muitos outros artistas de reggae que vieram 
antes de nós, hoje o reggae assume seu lugar de direito na 
agenda cultural da cidade e de Mato Grosso do Sul. Nos or-
gulhamos de ter por tantos anos um programa semanal de 
música reggae na rádio FM, o Xaymaca Reggae, produzido e 
apresentado pelo lendário Rasdair Da Mata, artista pioneiro 
do reggae do Estado”, esclarece.

Questionado sobre a existência de preconceito contra o 
estilo musical, Manciba salienta o comportamento dos fãs 
nos shows em espaços públicos e o zelo pelos locais onde 
os eventos são realizados, o que atrai famílias e pessoas 
de todas as classes sociais nas apresentações.

“Estamos longe de vencer as barreiras de todas as 
formas de preconceito atualmente no Brasil. Mas hoje 
vivemos na era da informação e podemos ver e conhecer 
mais sobre toda a cultura que envolve a música reggae e 
seu estilo de vida. Milhares de pessoas de todas as idades se 
encontram nesses eventos sem nenhuma briga ou confusão, 
um comportamento exemplar em relação a boa forma de 
se utilizar o espaço público, cuidando do seu lixo e zelando 
pelo espaço, além de movimentar o comércio local e ambu-
lante. Essas ações acabam de vez com o preconceito dos 
que nunca foram em uma das nossas festas de reggae.”

Veterano
O cantor e compositor Vinil Moraes está prestes a com-

pletar duas décadas de carreira, já participou de diversos 
festivais e hoje vive na ponte Campo Grande–São Paulo 
fazendo shows. Para ele, a música também é uma forma de 
posicionamento político. “Este ano eu completo 20 anos de 
carreira. Montei a minha primeira banda de reggae em 2002, 
ela chamava banda Canastra, então fazendo uma alusão 
de como era, naquela época a gente montou a banda mais 
como um posicionamento político, porque o reggae pra mim 
é uma música que me dá liberdade para mostrar meu posi-
cionamento político, sem ser podado pelo próprio público do 
reggae. O reggae antes de ser uma cultura, um movimento, 
no meu entendimento, ele é um posicionamento político.”

Vinil também comentou sobre o amadurecimento dos 
artistas ao longo dessas duas décadas. “A diferença crucial 
é que a galera que participa do movimento foi estudando 
e aprendendo com o tempo, e como dizia Darcy Ribeiro, 
ninguém transfere a cultura de um lugar para o outro, o 
que a gente faz aqui é o brazilian reggae, que já é consi-
derado uma modalidade, um gênero, a gente entende que 
não somos jamaicanos, não somos ingleses, mas cantamos 
nossas músicas autorais em cima das bases e isso faz com 
que a galera também cresça”, aponta o artista.

Sangue novo
Édipo Ortiz é vocalista da banda Marolo, que mesmo nova 

n o 

cenário, já 
m o s t r a atitude inves-
tindo em mú- sica autoral; eles já 
têm 17 canções prontas e pretendem gravar em breve. O 
cantor falou sobre a luta para conseguir espaço para tocar. 
“Lincoln Gouveia, que faleceu no ano passado, tinha seu 
projeto, o Canaroots, deixou um legado e muita inspiração 
pra quem luta para que o reggae seja reconhecido no Es-
tado, mas em questão de espaço para tocar ainda é uma 
luta, já são poucas casas de show na cidade e são ainda mais 
poucos os que dão espaço pra cultura r;eggae, que tá aí pra 
passar uma mensagem de amor e esperança, em tempos 
tão difíceis, mas com muita fé e acreditando nas músicas 
autorais, vamos trabalhar para conseguir produzir nossas 
músicas de forma independente, e lutando para que haja 
mais espaço para que possamos trabalhar”, relata Édipo.

Meninas do reggae
A cantora da banda Louva Dub, Lauren Cury, também 

exalta o movimento reggae na Capital, e anuncia o re-
torno aos palcos com nova formação, após um hiato de 
dez anos. “A cultura do reggae é muito linda. Então só 
tenho a agradecer. Ainda mais sendo mulher, quando 
comecei eram poucas meninas envolvidas na cena. Então 
me sinto muito honrada. A cena feminina cresceu e hoje 
temos quem nos representa aqui e fora do Estado, como 
é o caso de Marina Peralta [que hoje vive em São Paulo]. 
Ela tem um trabalho incrível e um poder de fala muito 
importante de representação para as mulheres.”

Fundada no fim de 2007, a Louva Dub teve seis anos 
de atividade com grande sucesso. O retorno aos palcos 
se deu após uma reunião para participar de um edital. 
“Eu decidi inscrever a banda em um edital e os meninos 
toparam. Infelizmente não entramos e aí ficou aquela 
sensação de e aí??? Bora? E voltamos. Selecionamos a 
nosso ver as melhores canções da banda e colocamos ver-
sões de algumas músicas covers. Músicas que conversam 

com o Louva. A for-
mação vem em quarteto, tendo 
eu e o Daniel Geleilate da 
formação original. Lean Ko-
minato, que foi o guitar-
rista da última formação, e 
Anedio Izumi, que é bate-
rista da banda Curimba e 
acompanhou toda a nossa 
caminhada vivendo os 

mesmos movimentos junto à 
banda parceira”.

Lauren é só gratidão quando 
fala sobre o reggae. “O Louva Dub 

foi uma escola pra mim. Aprendi 
muita coisa. Foi nessa época que 

parei de comer carne, fui atrás de conhe-
cimento da espiritualidade, consegui compor 

algumas canções e vivi os melhores anos da minha vida. 
O reggae além de estilo musical, é um sentimento, uma 
energia. Transcende. Estou feliz por voltar a tê-lo mais 
próximo novamente.”

‘Sereia do Campão’
A cantora e compositora Rafaela de Oliveira, cuja 

canção “Sereia do Campão” faz sucesso na cena, falou 
sobre as meninas do reggae. “Campo Grande sempre foi 
celeiro de artistas incríveis, e na cena reggae, já pude 
prestigiar shows com mulheres no front, em shows no bar 
de reggae Rockers, quando comecei a frequentar na época 
da faculdade de Artes Cênicas pela UEMS, vi shows com 
artistas como Lauren Cury do Louva Dub, Marina Peralta 
e Lilian Maíra, entre outras, havia também um projeto com 
várias cantoras que chamava Rockers in a woman style, 
que cantavam versões do Bob Marley, entre outras músicas. 
Então a cena tá sempre acontecendo já há bastante tempo, 
e a partir dessas que abriram os caminhos eu pude também 
me sentir pertencente nesse lugar.”

Moda que faz a cabeça
Patrícia Goulart é responsável pelo visual caracterís-

tico dos fãs de reggae que são os dreads. Popularizado 
por mestres do estilo como Bob Marley e Peter Tosh, as 
madeixas trabalhadas por Patrícia caíram no gosto dos 
campo-grandenses. “Realizar esse trabalho é muito satis-
fatório, pois todas as pessoas que colocam a partir do seu 
cabelo ou desde aplicação de extensão dos dreads somam 
de forma positiva na nossa cultura reggae visando para 
mim a um forma de liberdade, de se expressar por meio 
do dread e também começar, a partir dele, a conhecer e 
se aprofundar na cultura.”

“Eu iniciei fazendo dreads no meu próprio cabelo em 
2011,sempre tive uma paixão antes pelo estilo, sempre 
que eu via alguém com dreads na rua me chamava muito 
atenção, eu sempre gostei. Então a partir daí fiz nos meus 
cabelos e muita gente chegava em mim e perguntava quem 
havia feito e até então eu não tinha tanta experiência em 
trabalhar profissionalmente visando de uma forma esté-
tica que faço hoje dia e também de uma forma natural um 
estilo que chamo de dreads roots, foi então que comecei 
a fazer nas pessoas sem nenhum custo como forma de 
aprender mais e nisso ter experiências onde cada um que 
eu fazia melhorava a técnica.”

“Esta data é importante para lembrar toda luta vivida 
na história inicial e de todos amantes do reggae na linha 
de frente, que foram e que ainda são de alguma forma cri-
minalizados e oprimidos. Temos o Rockers Sound System, 
onde muitos conheceram o movimento”, finaliza Patrícia.

Coletivo de artistas 
celebra a evolução da 
cena construída com 
amor e espiritualidade
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Associação Reggae de Mato Grosso do Sul
A Associação Reggae de Mato Grosso do Sul surgiu 

da união de artistas da linguagem reggae que atuam na 
Capital e foi idealizada pelo músico Lincoln Gouveia, 
fundador da banda Canaroots (falecido em junho de 
2021). O objetivo da associação é discutir questões da 
cultura reggae, compartilhamento de informações e 
articulação de soluções.

As ações do grupo foram interrompidas em razão da 
pandemia e foram retomadas as atividades com o Re-

ggae do Trabalhador e da Trabalhadora, que aconteceu 
no dia 1º de maio, em comemoração ao Dia do Traba-
lhador, e também ao Dia Nacional do Reggae.

Mais de duas mil pessoas frequentaram e prestigiaram 
e contou com mais de 50 expositores e vendedores ambu-
lantes. Foram arrecadados 90 quilos de alimentos, além 
de roupas e calçados que foram encaminhados às pessoas 
atendidas pela Cufa (Central Única das Favelas/CG). A 
associação conta com 120 membros e apoiadores.

Patríc
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Lucas Breda
Folhapress

Depois de um longo período 
em isolamento social, Alceu 
Valença finalmente voltou aos 
palcos. “De uma hora para 
outra, tive que interromper uma 
rotina que cumpro há muitos 
anos, viajando pelo Brasil e 
outros países”, ele diz. “Estar 
no palco para mim é a coisa 
mais natural do mundo. Tem 
gente que tem medo de palco, 
mas para mim palco é vitamina. 
Não há lugar no mundo onde eu 
me sinta mais em casa.”

Ele é uma das atrações do 
festival mineiro Meca Inhotim, 
que acontece no museu que 
dá nome ao evento, a cerca de 
uma hora de Belo Horizonte. 
Além de Valença, se apre-

sentam no evento Caetano Ve-
loso, a cantora Majur e a dupla 
Clara x Sofia. A edição deste 
ano marca o retorno do festival 
ao Instituto Inhotim, em Bru-
madinho, nos próximos dias 
12, 13 e 14 de agosto, depois 
de ter duas edições adiadas 
por causa da pandemia.

Ao lado de Caetano, que na 
ocasião vai completar 80 anos, 
Valença é a principal atração 
do Meca. O pernambucano, 
que tem na manga uma série 
de shows diferentes – mais 
roqueiro, acústico, com or-
questra, de festa junina ou de 
carnaval – diz que no festival 
vai mostrar sua versão mais 
completa.

“Vou apresentar meu show 
‘Anunciação – Eu Já Escuto 
os Teus Sinais’, que é um mix 

de tudo isso”, afirma. “Nele 
canto meus grandes sucessos 
– ‘Anunciação’, ‘Tropicana’, 
‘Belle de Jour’, ‘Girassol’, ‘Co-
ração Bobo’ –, além de temas 
de Luiz Gonzaga e Jackson do 
Pandeiro. É o show que tenho 
apresentado nos festivais e que 
vou mostrar na turnê europeia 
que faço em julho. Chegaremos 
com tudo em Inhotim.”

Valença tomou a quarta 
dose da vacina contra a 
COVID-19 na última segunda, 
no Rio de Janeiro, e hoje se 
diz aliviado que o momento 
de reclusão parece estar fi-
cando para trás. “A pandemia 
foi um momento dramático 
para todos. Perdi pessoas que-
ridas. É um alento que agora 
possamos vislumbrar alguma 
volta à normalidade. Além de 

seguir todas as orientações da 
ciência, procurei manter a ca-
beça saudável e toquei violão 
como nunca.”

Durante os últimos dois 
anos, ele lançou quatro ál-
buns acústicos. “Desde que 
morei em Paris, nos anos de 
1970, que não tocava tanto. 
Durante a pandemia, me tran-
quei no estúdio e lancei três 
álbuns de voz e violão. Sobre 
os ensinamentos da pandemia, 
palavras como humanidade e 
empatia foram muito empre-
gadas durante este período. 
Agora é hora de colocar tudo 
isso em prática. Sigo acredi-
tando numa nação solidária.”

Valença não quis se es-
tender nos comentários sobre 
a morte recente de Paulo Ra-
fael, guitarrista que o acompa-

nhava e de quem era grande 
amigo desde os anos de 1970. 
Mas o quarto disco que o 
cantor lançou na pandemia 
foi um especial em que só ele 
e Rafael aparecem tocando as 
músicas. “Foi um dos melhores 
amigos que tive na vida”, diz.

No show do Meca, Valença 
vai se apresentar num ambiente 
conhecido. Já tocou no Inhotim 
com o show “Valencianas”, 
em que divide o palco com a 
Orquestra Ouro Preto. “Fico 
encantado com toda aquela in-
teração entre amigos da arte 
e da natureza, principalmente 
depois do que aconteceu em 
Brumadinho. Precisamos de 
uma atenção cada vez mais 
urgente às questões de preser-
vação ambiental.”

Mas, nessa ocasião, ele 

acredita que vai encontrar 
um público mais jovem, algo 
que tem se repetido por onde 
ele tem passado. “Fico feliz 
de ver uma moçada antenada, 
que ama as coisas do Brasil, 
numa apoteose total. Há uma 
troca muito forte com o público 
nestes festivais. É algo que 
revigora nossa energia, cria 
uma atmosfera mágica.”

Além dos shows, o Meca 
Inhotim conta com diversos 
eventos que incluem palestras 
e workshops. Há ainda a pro-
gramação noturna, com DJs e, 
claro, as atrações regulares do 
autointitulado “maior museu a 
céu aberto do mundo”. Quem 
comprou ingresso para as  
edições de 2020 e 2021 do 
festival pode trocar a entrada  
por uma nova.

Leonardo Sanchez
Folhapress

Sangue fresco passeia pelo 
corpo musculoso de Alexander 
Skarsgard. A cor rubra sa-
lienta os gomos de sua barriga 
e jorra da carnificina que se 
desenrola à sua volta. Ma-
chados são enterrados nas 
cabeças de homens, mulheres 
são separadas dos filhos e 
casas ardem em chamas en-
quanto o ator, com seus ca-
belos loiros manchados de 
sujeira e morte, realiza uma 
fantasia infantojuvenil.

Sueco, ele sempre sonhou 
em dar vida a um viking, o que 
foi possível com “O Homem do 
Norte”, que chega agora aos 
cinemas brasileiros. Dirigido 
por Robert Eggers, que caiu 
nas graças da cinefilia com 
o terror indie “A Bruxa”, de 
2015, o filme bebe da mesma 
fonte mística e trágica que 
“Hamlet”, de Shakespeare – 
ambos foram inspirados na 
lenda escandinava de Amleth.

“O Homem do Norte” acom-
panha a saga do personagem-
-título em sua busca por vin-
gança. Filho de um rei viking 
– papel de Ethan Hawke –, 
ele testemunha o próprio tio 
atravessar uma espada no 
pai e, ainda criança, foge para 
não ter o mesmo destino. Ele 
promete retornar um dia para 
se vingar e para salvar a mãe 
– Nicole Kidman, que já foi 
mulher de Skarsgard em “Big 

Little Lies” –, amadurecendo e 
ganhando músculos no exílio.

Músculos esses que o ator 
já tinha, mas precisou realçar 
com uma rotina de exercícios 
e boa alimentação. Tudo para 
fazer jus a suas raízes vi-
kings, uma cultura da qual se 
aproximou ainda cedo, quando 
passava os verões na casa 
que seu bisavô construiu em 
Olândia, ilha no Mar Báltico 
que é hoje lugar de descanso 
de muitos desses guerreiros, 
com suas pedras funerárias 
desabrochando do solo.

“Eu assistia aos filmes sobre 
vikings dos anos de 1960 com o 
meu pai quando era criança”, 
diz ele, sobre o também ator 
Stellan Skarsgard. “Parte do 
motivo para eu fazer ‘O Homem 
do Norte’ é porque eu notei que 
esses filmes começaram a ficar 
datados. Eu queria contar a 
história desses guerreiros de 
forma imersiva, atualizando 
o que descobrimos sobre eles 
mais recentemente e com mais 
tecnologia.”

Os deuses nórdicos ou-
viram suas preces e o puseram 
no caminho de Robert Eggers, 
que havia acabado de ter-
minar “O Farol” e, com a fama 
recém-conquistada, tinha um 
orçamento robusto nas mãos 
para elevar seu horror sobre-
natural a níveis epopeicos. 
Ele se encantou pela “paixão 
ardente” de Skarsgard por 
vikings e definiu seu primeiro 
grande projeto.

“O Homem do Norte” é “Hamlet” viking com sangue

“O Homem do Norte” 
chega aos cinemas 
brasileiros dirigido 
por Robert Eggers

Reprodução

O orçamento na casa dos 
US$ 90 milhões – cerca de R$ 
416 milhões – de “O Homem do 
Norte” foi motivo de bonança 
e também preocupação para 
o cineasta americano. Se por 
um lado ele pode expandir 
o universo do oculto com o 
qual brincou em orçamentos 
de US$ 4 milhões e US$ 11 
milhões de seus filmes ante-
riores, por outro teve sua visão 
criativa podada pela pressão 
de estar fazendo um “grande 
filme de entretenimento com 
muita ação e aventura”.

Entre as concessões que 
Eggers detestou ter que fazer  
a proibição de mostrar o pênis 
de seus atores, que em de-

terminada cena se digladiam 
completamente nus, enquanto 
a câmera faz uma complexa co-
reografia a fim de não mostrar 
nada que incomode moralistas.

Por mais brutal e trágico que 
“O Homem do Norte” seja, este 
também é um filme sensual, 
que dá espaço para Skarsgard 
fazer amor com Anya Taylor-
-Joy de conchinha, em meio à 
natureza, enquanto as estrelas 
do céu tornam o ato quase ri-
tualístico, sagrado e libertador.

Descoberta em “A Bruxa”, 
a nova it girl de Hollywood 
e aclamada protagonista de 
“O Gambito da Rainha” re-
pete a parceria com Eggers 
num papel também envolto em 

magia, como par romântico e 
aliada de Amleth em sua busca 
por vingança. Ele a conhece 
quando chega às terras de seu 
tio diabólico, aparentemente 
como prisioneiro de guerra, 
passando a trabalhar ali com 
o benefício do anonimato tra-
zido pela passagem do tempo.

Cheio de estrelas
Com o orçamento vieram 

estrelas do mais alto escalão. 
Além de Kidman e Hawke, 
também estão no elenco 
Willem Dafoe e a cantora 
Björk, há duas décadas longe 
das telonas. E o casamento 
entre essa Hollywood de grana 
e glamour com o jeito intimista 

e obscuro de Eggers agradou 
– o agregador de críticas 
Rotten Tomatoes resumiu o 
filme como uma “expansão 
do escopo do cineasta sem 
sacrificar seu estilo pessoal”.

“A escala era tão enorme 
que nós tivemos que preparar 
tudo com cuidado. Você não 
pode ter imprevistos num set 
com centenas de figurantes, 
cavalos, galinhas e dublês”, 
diz Eggers sobre a nova ex-
periência. “Em contrapartida, 
estamos falando de Shakes-
peare, todo mundo conhece 
a história ou por ‘Hamlet’, ou 
por ‘O Rei Leão’.”

“Então nós pudemos nos 
concentrar na parte mais mi-
tológica desse universo sem 
correr o risco de perder o 
público. A lenda original de 
Amleth não tinha todos os 
elementos que eu gostaria 
de ver num filme definitivo 
sobre os vikings, então nós 
acrescentamos coisas como 
uma incursão surpresa, dra-
cares, um grande funeral. Nós 
tiramos tudo o que pudemos 
das nossas pesquisas.”

O longa ainda tem um agra-
vante estético. Basta lembrar 
o descamisado que invadiu o 
Capitólio americano depois 
que Trump perdeu a reeleição 
nos Estados Unidos – seu 
peito é coberto por tatuagens 
que aludem à cultura nórdica 
e a cabeça, por um chapéu de 
pele animal, como o lobo que 
Skarsgard veste no filme.

Música

Alceu Valença 
diz que 
palco é sua 
vitamina
Cantor volta aos palcos 
após longo período  
de isolamento social
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Após dois anos, Festival América do 
Sul Pantanal é lançado na Capital

Ex-BBB

Retomada

Michel Teló 
Mart’Nália e 
Marcelo D2  
estão entre os
grandes nomes

Fotos: Nilson Figueiredo

(Um proseio não ficção para a moça Luciana, 
que há tempos foi morar nas nuvens)

sado, que foi um sucesso, mas 
aí nós tivemos aquele mo-
mento de pico, de novo, de in-
fecções pela COVID-19 e agora 
a gente deu uma estabilizada 
e tá voltando à normalidade, 
então o Festival América do 
Sul é muito importante nesse 
momento, é um dos primeiros 
eventos agora, pós-carnaval 
fora de época, que acontece, 
que, com certeza, faz a reto-
mada dos festivais.”

O governador também lem-
brou de outros festivais tradi-
cionais do Estado. “Nós temos 
o América do Sul, nós teremos 
o de Bonito, teremos o Campão 
de novo aqui na Capital, com 
a amplitude que tem, as ativi-
dades e a presença do público, 
e as pessoas estão querendo 
participar, porque muita gente 
ficou reclusa durante a pan-
demia, dentro do seu lar, sem 
poder ter o ir e vir, sem poder 
ter um encontro, e a gente tem 
acompanhado, recentemente 
eu estive na Festa do Peão lá 
em Aparecida do Taboado, a 
Festa da Linguiça em Maracaju, 
agora nesse fim de semana em 
São Gabriel do Oeste, na Copa 
do Laço, a gente vê a quanti-
dade de pessoas participando.”

“Não tenho dúvidas de que 
também o Festival América do 
Sul vai ser um grande atrativo 

que inicia dia 26, com show 
do Michel Teló, e tem uma 
extensa programação de bons 
shows, bons eventos, nacio-
nais, internacionais, pratas 
da casa também, farão crescer 
muito o turismo, a visitação, 
mas o mais importante é que 
ele representa a retomada de 
algo, que é voltar um pouco 
mais à normalidade pós-pan-
demia, que praticamente para-
lisou todos os nossos eventos 
durante dois anos”, concluiu 
Reinaldo Azambuja.

Volta aos shows
Para o músico Raphael Vital: 

“Na minha opinião esse festival 
é muito importante pra esse 
momento de retomada, da cul-
tura, da economia local, então 
para nós, artistas, é um mo-
mento muito importante para 
a gente colocar o nosso tra-
balho em prática novamente, os 
povos estarem se encontrando, 
tenho uma expectativa muito 
grande”, afirma.

A cantora Juci Ibanez, que 
também vai se apresentar, tem 
uma opinião bastante parecida 
com a de Raphael. “Eu acho 
que é uma retomada bacana, 
grandiosa. Para nós é um mo-
vimento artístico que a gente 
respira e dá uma energia maior 
para a gente continuar. Foram 

dois anos sem nada, passamos 
muitos apertos, mas eu acredito 
que vai ser uma ode à poesia, à 
cultura, à música, à dança, e a 
todas as artes contempladas, 
vai ser maravilhoso para todos 
nós”, assevera.

Na opinião de Jerry Espín-
dola, não é só um retorno de 
shows, mas da alegria. “Esse 
contexto de dois anos sem fes-
tival deixa muitas saudades, 
quando a gente não tá tocando, 
sempre estamos lá presentes 
para prestigiar, é um evento 
maravilhoso, um dos mais im-
portantes do nosso Estado. 
Muitas expectativas de que o 
festival vai ser lindo, as atra-
ções estão ótimas, a gente tá 
superfeliz de tocar lá também, 
então eu acho que vai ser uma 
retomada daquela alegria, da-
quela esperança que a arte e 
a cultura sempre trazem para 
a nossa população.”

Programação
Na quinta-feira (26) se apre-

sentam Michel Teló e Cia. Cor-
topinesis. Na sexta-feira (27), 
é a vez de Atitude 67 e Ruben 
Rada. Já no sábado (28) sobem 
ao palco Marcelo D2, Margareth 
Menezes e Sofía Viola. Por fim, 
no domingo (29), Mart’Nália, 
Hermanos Irmãos e Monobloco 
encerram o FASP.

Macarrão outra vez?
Jade Picon na Globo? 
Possível contratação 
gera polêmica na rede

*Professora, cronista e poeta.

FALANDO DE

*Professora, cronista e poeta.

*Sylvia Cesco

O moço não “manjava” 
nada de cozinha, fogão, cebola, 
alho e que tais. Mas de comer! 
Opa! Sabia dos melhores res-
taurantes da cidade, princi-
palmente os de massa. Era 
useiro e vezeiro de degustar um 
talharim com molho de gorgon-
zola ou um “fetuccine caprese”. 
Mas tinha também uma queda 
pelas pizzas, aquelas que saem 
fumegando de um forno a lenha, 
sob as vistas do cliente. Nesse 
quesito, não negava sua prefe-
rência por uma “Prosciutto e 
funghi”, com fiambre assado, 
adicionado antes da massa ser 
colocada sobre uma fornalha 
feita com pedaços de lenhas 
bem secas que ajudavam a des-
prender deliciosos e aromáticos 
cheiros, que já iam entrando 
sem cerimônia pelas narinas de 
todos os “pizzeiros” que por ali 
também estavam aguardando 
a vez. Na falta dessa, podia ser 
também a “Quattro stagioni”, 
uma mistura de sabores fortes 
em conjunto com mozzarella, 
tomate, fiambre cozido, cogu-

melos, alcachofras e azeitonas 
pretas. E tudo acompanhado de 
um bom vinho chileno ou argen-
tino, preferencialmente de uvas 
Malbec ou Cabernet Sauvignon. 
Em casa, se fartava com os 
quitutes da mulher, cozinheira 
de mão cheia. De repente, o 
moço foi sumindo das urbanas 
casas de massas e começou a 
aparecer sozinho, em finais de 
semana, no pequeno sítio da 
irmã, que era também sua co-
madre. Ficava lá, macambúzio, 
ouvindo, à moda do seu velho 
pai, um radinho de pilha, eterno 
companheiro. De quando em 
vez, danava a limpar o imenso 
pátio da casa da irmã, reco-
lhendo mangas, muitas mangas, 
já sem serventia para consumo, 
pois, maduras demais, despen-
cavam das altas mangueiras 
e se esborrachavam sobre 
um chão cimentado onde, em 
épocas juninas, seus próprios 
pés haviam dançado, animados, 
ao som de sanfonas e violões. 
Tinha sido um tempo bom. 
Mas o moço reconheceu que 
já havia passado e era preciso 
aceitar o casamento desfeito. 

Aos poucos, foi criando inte-
resse pelos segredos da culi-
nária, iniciando com talharins 
e diversos tipos de molhos. Nos 
finais de semana e feriados, a 
irmã deixava-o “pilotar o fogão” 
e passou a chamar os amigos 
e alguns vizinhos do pequeno 
distrito para também degustar 
aquelas italianices gostosas do 
mano. E eram somente elogios 
ao moço: Que tempero! Que 
sabor! Que tudo! E foi assim 
que, num feriado prolongado, 
a dona da casa deixou a co-
zinha inteiramente por conta do 
moço. Havia recebido muitas e 
muitas visitas e era preciso lhes 
oferecer a devida atenção. E dá-
-lhes fraterno macarrão: no al-
moço, “spaguetti” à bolonhesa; 
à noite, talharim “al sugo”, com 
muito manjericão-de- folha-
-larga e generosas porções de 
bom parmesão. E assim foram 
se passando aqueles dias, com 
muitas visitas. Fazer seu de-
licioso carpaccio? Impossível! 
Como servir uma dezena de 
pessoas (sem contar os de 
casa) com aquela gostosura 
feita com finíssimas lâminas 

de filé mignon e alcaparras, 
regada a muito azeite, acom-
panhadas sempre de bom e 
fino queijo ralado? De modo 
que as visitas se contentassem 
mesmo com os talharins, coisa 
que quase todas fizeram. Menos 
um amigo querido e de longa 
data, que, tendo levado mais 
dois juntos, na terceira noite 
macarrônica, não se conteve e 
comentou indignado “à bocca 
chiusa” com os dois amigos: -“ 
Macarrão outra vez? Será que 
amanhã sai um churrasco”? 
O comentário foi ouvido pela 
dona da casa, cuja presença 
não havia sido notada, que saiu 
silenciosamente de perto do 
reclamante para ir se esborra-
char de rir por trás da grande 
mangueira.

PS: Há muito tempo o moço 
está casado novamente e se 
especializou em outros maravi-
lhosos pratos culinários com os 
quais se deliciam os familiares 
e outros amigos que vão visitar 
o casal.

Folhapress

O nome da influenciadora 
e empresária Jade Picon, 20, 
apareceu entre os assuntos 
mais comentados do Twitter 
na manhã de terça-feira (10). 
O motivo é que muitas pes-
soas estão comentando sobre 
uma possível contratação da 
ex-BBB pela Globo, e ainda 
surgiram rumores de que ela 
seria escalada para uma no-
vela, também na emissora.

Os comentários se divi-
diram entre comemorações e 
críticas. “Uma coisa que não 
podem falar que Jade Picon 
não merece esse papel [na 
novela], ela fez uma coleção 
aos 13 anos e aos 20 anos 
já é a dona da sua própria 
[marca] isso com dedicação 
dela. Orgulho de ser fã dessa 
mulher”, escreveu uma.

“A Jade é a maior, meu 
Deus! Te amo Jade Picon”, 
disse outra. “A vida é uma 
caixinha de surpresas. Jade, 
já podemos chorar de feli-
cidade junto com você ?”, 
perguntou uma terceira, 
respondendo a um tuíte da 

influenciadora dizendo que 
quer mostrar tudo o que está 
acontecendo para os fãs.

Apesar dos elogios e ce-
lebrações dos fãs, outros in-
ternautas criticaram o fato 
de a influenciadora não ter 
formação para atuar. “Dia 
triste para alunos de teatro 
e cinema que estudam tanto 
para conseguir um papel em 
novelas. (Sim, estou falando 
sobre a Jade Picon)”, escreveu 
outra internauta.

“Gente desculpa minha ig-
norância, acabei de ler que a 
Jade Picon vai fazer novela 
horário nobre e eu fiquei tipo? 
Porque até então pelo que eu 
sei dela, ela e influencer de 
style e moda e tipo... Alguém 
poderia me dizer se ela faz 
teatro ou algo do tipo?”, ques-
tionou outra. Na entrevista 
após ser eliminada do “BBB”, 
ela disse que sonha investir na 
carreira de atriz. “Comentei 
lá dentro que eu tenho um 
sonho enorme de ser atriz, era 
algo que eu ia estudar esse 
ano”, disse. Ela reforçou que 
não recusaria trabalhos como 
apresentadora.

Evento contou com a 
apresentação de Fabio 
Kaida, Lenilde Ramos 
e Celito Espíndola 

Méri Oliveira

Depois de um hiato compul-
sório de dois anos, a 16ª edição 
do Festival América do Sul 
Pantanal, que será realizada 
entre os dias 26 e 29 de maio 
em Corumbá, foi oficialmente 
lançada nessa terça-feira 
(10), e promete a retomada 
de várias atividades culturais 
ainda paralisadas por causa 
da pandemia de COVID-19, de 
forma que ajude a aliviar os 
sintomas do “jejum” prolon-
gado do evento.

Conhecido por sempre 
apostar na diversidade artís-
tica e na criatividade de artistas 
de MS, a FCMS (Fundação de 
Cultura de Mato Grosso do Sul) 
lançou edital para a seleção de 
espetáculos de música, dança, 
circo, teatro e audiovisual, 
prestigiando artistas da terra 
nesses segmentos culturais, 
além de atrações nacionais e 
internacionais. 

Entre as atrações estão ar-
tistas da terra, como os Her-
manos Irmãos; Dovalle; Urben; 
Grupo Acaba e outros. Atra-
ções nacionais também estão 
previstas, como Marcelo D2, 
Michel Teló; Mart’Nália e ou-
tros, além de atrações inter-
nacionais, como Ruben Rada, 
do Uruguai, e Sofía Viola, da 
Argentina. Por causa da pan-
demia de COVID-19, o festival, 
que é realizado desde 2004, foi 
suspenso nos anos de 2020 e 
2021, e somente agora será re-
tomado, o que é visto de forma 
muito positiva pelos artistas 
que vão participar desta edição.  

Diversidade e união dos povos
Gustavo Castelo, o presi-

dente da FCMS, ressaltou que 
a proposta é promover uma 
reflexão. “Durante o Festival 
América do Sul Pantanal, 
vamos promover uma reflexão 
sobre os caminhos que nos 
trouxeram até aqui, na maior 
oportunidade que temos de 
unir pela arte, a inclusão de 
pessoas, de idiomas e de cos-
tumes diferentes, com muito a 
compartilhar durante os seus 
quatro dias de intensa troca 
de saberes.”

Joilson Cruz, secretário de 
Cultura de Corumbá, falou 
das expectativas relacionadas 
ao evento. “Daqui a alguns 
dias, Corumbá receberá a 16ª 
edição do FASP, desde 2004 
esse evento é realizado em 
nossa região, e nós corumba-
enses, pantaneiros, ficamos na 
expectativa para vivenciar o 
festival. É sempre uma alegria 
poder receber tudo aquilo que 
esse grande encontro cultural 
sul-americano promove, e des-
frutar de tantas linguagens 
artísticas que ele traz. E esse 
festival deve ter um gosto es-
pecial, assim como o nosso 
carnaval – fora de época – que 
foi muito bom, e como será o 
arraial do Banho de São João.”

Eduardo Romero, secre-
tário adjunto de Cultura de 
MS, pontua que a riqueza do 
festival não se resume aos 
palcos. “Não é só um evento, 

não é só uma ação, mas é, 
acima de tudo, o grande sonho 
que estava adormecido em 
todos os corações sul-mato-
-grossenses, em todos os cora-
ções de todo o povo brasileiro 
e de todo o povo da fronteira, 
porque é um festival inter-
nacional, de integração dos 
povos, da arte e da cultura. 
É um festival que mostra o 
coração do Pantanal para o 
Brasil e para o mundo, mas 
além de mostrar, também é 
um ponto de troca de saberes, 
de experiências, de vivências.”

Romero chamou a atenção 
para as outras atividades 
além da apresentações mu-
sicais. “Além das atrações 
que ocupam os palcos, tem 
muita coisa que acontece na 
cidade: as rodas de conversa, 
as oficinas, as ocupações dos 
espaços mais alternativos, 
todas essas linguagens re-
presentadas, porque é isso 
que a arte e a cultura fazem, 
elas transformam realidades a 
partir da vivência.”

Para o governador Reinaldo 
Azambuja, o evento é apenas 
o primeiro grande festival 
pós-pandemia. “A gente pode 
dizer que é uma retomada 
dos nossos grandes eventos 
culturais, o primeiro grande 
festival pós-pandemia que 
nós teremos. Nós tivemos já 
o Campão Cultural, ano pas-

Para Juci Ibanez a 
retomada dos grandes 
eventos é recebida 
com grande alegria



A chegada de Nelsinho (Johnny Massaro) vai 
marcar uma mudança na vida de Isadora (Larissa 
Manoela), em “Além da Ilusão”. Em cenas que 
vão ao ar a partir deste sábado (14), ela chama 
atenção de sua família e dos ex-namorados 
Joaquim (Danilo Mesquita) e Davi (Rafael Vitti) 
ao sair com a turma de motoqueiros que conheceu 
por meio de Inês (Laís Gavazzi). A mocinha 
começa a apresentar um comportamento rebelde 
depois que Davi assume ser pai de Toninho. Ela 
será convidada para participar de uma gincana no 
motoclube de Campos como dupla de Nelsinho — 
apelidado de Papa Figo pela fama de se aproveitar 
das jovens com quem se relaciona – e chegará 
a ser presa após quebrar a vidraça de uma 
sorveteria ao lado dos jovens arruaceiros.

Johnny Massaro entra em 
‘Além da Ilusão’ para fazer 
par com Larissa Manoela
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 10/05

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

As tarefas do dia vão parecer um peso hoje, já que 
estará com a cabeça no mundo das ideias, preferindo 
a sonhar acordado do que olhar para a realidade. No 
trabalho, vai precisar de uma dose extra de energia 
para dar conta de tudo. Não é um bom dia para 
tomar grandes decisões, espere mais uns dias para 
que o lado mais prático tome conta. 

O trabalho vai demandar um pouco mais da sua 
criatividade, mas com o planeta Marte na Casa 11, 
você estará um pouco mais aberta a receber ajuda 
dos amigos, mesmo que seja pelas redes sociais. A 
Lua ainda na Casa 5 traz um senso de organização 
e praticidade de tudo que você vem procrastinando. 
Chegou a hora de resolver as pendências. 

Júpiter na Casa 11 te faz lembrar que a sorte pode estar ao 
seu lado com uma oportunidade de crescimento em seu 
trabalho e até com chances de um novo emprego – e os 
amigos podem ter papel fundamental nisso. Mesmo com 
Mercúrio Retrógrado tentando atrapalhar os seus planos, 
não desanime! Alguns sentimentos do passado 
mal resolvidos podem te incomodar no decorrer do dia.

A cabeça hoje estará nas nuvens, com ideias e planos, 
mas que pouco se realizam hoje. O melhor a se fazer é 
colocar tudo no papel e analisar o que irá se concretizar e 
o que não vai. No trabalho, atitudes assertivas podem te 
dar pontos extras e seu esforço não passa despercebido. 
Você estará mais aberta a novas oportunidades em sua 
carreira e pode contar com a sorte ao seu favor.

Não postergue decisões importantes no trabalho que você 
pode resolver hoje. Assuma seus compromissos, mesmo 
que não haja tanta energia para isso. Um processo ou algo 
que envolva o dinheiro de terceiros – e até mesmo com o 
mozão – pode ser reavaliado. A Lua na Casa 2 te deixa um 
pouco mais atenta a resolver pendências financeiras, 
o que pode gerar um bom resultado ali na frente.

Mercúrio Retrógrado na Casa 10 pode trazer alguns 
atrasos e pendências. Controle o stress e foco na 
resolução. A comunicação pode ficar um pouco lenta 
entre os colegas. No lado financeiro, por outro lado, 
novidades e oportunidades de ganhos compartilhados 
podem surgir. Se pintar parceria, não deixe de ouvir a 
proposta, que pode te ajudar a sair do vermelho. 

Dia bom para cuidar das tarefas com calma, apesar da 
cobrança por parte de chefes e superiores. Pode ser que o 
dia fique um pouco mais pesado na parte da tarde, pois o 
passado pode bater na porta com lembranças e dúvidas. 
Conte com ajuda da família para te aconselhar com uma 
dose extra de realidade. Com a paquera, a coisa pode 
andar, se você decidir se abrir para essa oportunidade.

O astral te oferece umas oportunidades de ouro no 
trabalho, com chances de novos contatos e até um novo 
emprego, se você quiser. Não esquece de aumentar o 
volume do celular para ouvir ele tocar, viu? Com tanta 
sorte assim, pode esperar por sinal verde nas finanças, 
mas nada de gastar sem pensar no amanha. Ganhe 
primeiro para contar com o que tem. 

Mercúrio está retrógrado na Casa 7 e as parcerias no trabalho 
entram em alerta. Será necessário rever alguns planejamentos 
e soluções para que você consiga o resultado que deseja. 
Júpiter juntinha de Vênus na Casa 5 traz autoconfiança para 
lidar com pressão e sobra criatividade para você se dar 
bem. Cuidado apenas ao falar muito o que pensa, nem todo 
mundo está na vibe de entender o que você tem a dizer.

A Lua na Casa 9 promove contatos e parcerias com 
pessoas de fora, o que pode trazer benefícios para 
seu trabalho. Não deixe oportunidades de crescimento 
escaparem. Com a grana, as chances de um ganho extra 
não estão descartadas. Clima de harmonia em casa e 
com a saúde, convém não abusar muito ou a dor de 
cabeça por cansaço te pega no final do dia. 

Dia de pisar mais no chão com as responsabilidades do 
trabalho ou pode tudo virar uma bola de neve no decorrer 
do dia. A grana até entra, mas será necessário agir com 
mais responsabilidade e não meter os pés pelas mãos. 
Tudo bem que você quer curtir, mas esteja certa das 
obrigações antes, ok? Clima em família está bom, mas 
não resolva nada sobre mudanças ou reformas.

Para o dia de hoje, conte com ajuda do seu 
planejamento para render no trabalho. Os colegas e 
parceiros também contribuem, te ajudando a colocar 
um pouco mais de ordem, dando as soluções em tudo 
que precisar. Marte e Netuno estão juntinhos na Casa 1, 
deixando o dia um pouco mais lento que o normal, mas 
nada que você não consiga superar.

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

O Clone 
Globo 15h30

Pantanal
Globo 20h30

Carinha de Anjo
SBT 19h30

O Cravo e a Rosa
Globo 13h45

Quanto Mais Vida Melhor
Globo 18h30

Além da Ilusão
Globo 17h30

Guilherme decide levar Tucão para sua clínica. 
Paula se assusta ao encontrar Carmem em seu 
quarto. Flávia, Ingrid e Vanda montam um trio. 
Paula engana Carmem. Tina se declara para Ti-
grão e Soraia a surpreende. Guilherme enfrenta 
Celina para atender vários pacientes na clínica. 
Roni e Cora ficam apreensivos com a fuga de 
Tucão. Carmem chega até Santiago Pachamanca 
na Terrare. Joana conta para Flávia que Gui-
lherme salvou a vida de Tucão. Tucão pede para 
Roni resgatá-lo na clínica de Guilherme. Nilton se 
atrapalha ao falar com Carmem e Paula.

Mel está melhor, mas a criança piorou. Xande 
se emociona muito. Edna garante ao diretor que 
Albieri fez o clone e mostra as fotos de Leo e de 
Lucas. Albieri, desesperado, procura a esposa, 
mas ela pede que ninguém diga o seu paradeiro. 
Maysa e Xande rezam abraçados. Xande pro-
mete subir a escada da Penha de joelhos, caso o 
filho sobreviva. Deusa quer saber se Jade gosta 
mesmo de Leo. Ela decide que deve voltar para 
Fez. Mel se emociona ao saber que o filho corre 
perigo. Odete mente deslavadamente para o juiz. 
Tavinho acha que está vivendo um pesadelo.

Eugênio se desespera com o sequestro de 
Violeta. Em surto, Matias atenta contra a vida 
de Violeta no cativeiro. Davi hipnotiza Pablo com 
a ajuda de Ícaro. Violeta consegue conversar 
com Matias e acalmá-lo. Mariana chantageia 
Leopoldo para ter seu programa de volta na 
rádio. Constantino afirma para Margô que ama 
Julinha. Davi faz com que Pablo devolva tudo o 
que lhe roubou. Julinha confronta Margô e Cons-
tantino. Tenório pede que Fátima se recupere 
para buscar Olívia. Leônidas e Eugênio chegam 
ao cativeiro em que Matias prendeu Violeta.

Joana não cai na conversa de Batista. Joana 
conta a Berenice que Batista a pediu em casa-
mento. Batista diz a Cosme que vai se casar 
com Marcela. Catarina estranha que Petruchio 
não a chama mais de favo de mel. Heitor e Celso 
brigam. Candoca socorre Celso, que está machu-
cado, mas depois o manda embora. Heitor sugere 
que Dinorá dê outro colar para Kiki e tente 
reaver o de brilhantes. Januário dá o colar para 
Marcela. Cornélio pergunta a Dinorá onde está 
o colar. Lindinha pressiona Buscapé para saber 
o segredo de Catarina na cozinha. 

Leonardo comemora com Flávio o fato de Ce-
cília ficar abalada com armação dos dois. A dupla 
planeja para acabar de vez com o casamento 
de Gustavo e Cecília. Juju conta para a mãe e 
para Fátima que precisam fazer um comercial 
para circular na internet. A vlogueira usa como 
exemplo os comerciais bem humorados de Sylvia 
Design, que aparece vestida de mulher gato, para 
que sua mãe, Rosana, apareça também vestida 
de maneira diferente para chamar a atenção. 
Bárbara e Frida planejam uma estratégia para 
tirar Dulce Maria do show de talentos. 

Filó se preocupa com Muda e Levi. Tibério 
conta a Tadeu que pensa em se casar com Muda. 
Madeleine tenta convencer Jove de que a relação 
do filho com Juma não dará certo. Gustavo acon-
selha Nayara a evitar um confronto direto com 
Jove. Jove deixa claro para Nayara que ama 
Juma, e dá permissão à ex-namorada para dizer 
aos seus seguidores que os dois permanecem 
juntos. Levi sente ciúmes de Muda com Tibério. 
José Leôncio se decepciona com uma decisão 
de Tadeu. Filó alerta Tibério para ficar de olho 
em Muda. Tibério flagra Levi assediando Muda.

Irandhir Santos volta a ‘Pantanal’ 
como filho bastardo de José Leôncio 

Irandhir Santos voltará ao ar em “Pantanal” na próxima 
semana, agora como José Lucas, neto de Joventino, personagem 
que foi interpretado pelo próprio ator na primeira fase da 
novela. Fruto da rápida relação de José Leôncio (Marcos 
Palmeira) com uma prostituta, José Lucas perderá seu 
caminhão num assalto em suas primeiras cenas na novela.O 
personagem foi educado pela mãe, pela avó, e pelos muitos 
peões que pousavam pela currutela onde elas trabalhavam. Foi 
com aqueles homens, simples e rudimentares, que José Lucas 
aprendeu o ofício de peão e saiu, em companhia deles, para 
ganhar o mundo como caminhoneiro. Após chegar à fazenda do 
pai, além da surpresa pela semelhança com o velho Joventino, 
ele viverá ainda a tensão de se interessar por Juma (Alanis 
Guillen), que tem um relacionamento com seu irmão Jove 
(Jesuíta Barbosa).“Ele é alguém que pegou a estrada e foi para 
o mundo. Alguém que vai chegar com grande experiência. É um 
personagem que já tem uma história estabelecida”, conta o ator.

Mãe de Liz, de 4 anos, Juliana Didone lança projeto 
sobre maternidade real: ‘Não existe uma cartilha’

Mãe de Liz, de 4 anos, a atriz Juliana Didone acabou de lançar, em suas mídias digitais, 
a websérie “Diário de Mãe”, criada e produzida por ela. A ideia é retratar a maternidade de 
forma real e bem-humorada. “Queremos acabar com o conceito de ter que seguir uma cartilha 
de boa maternidade. Uma única filosofia. Um ideal inexistente. Porque isso é, no mínimo, 
pesado demais”, reflete Juliana.
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OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 APARTAMENTO ALUGO 
 Aluguel de apto: 3 quartos, 
sendo 1 suíte c/ sacada. 
Corredor, cômodos gran-
des. Sala de 2 ambientes, 
Cozinha de 2 de 2 ambien-
tes. Dispensa e área de 
serviço. 1 vaga de estacio-
namento. Em Condomínio 
Fechado. Valor do Aluguel 
R$ 800,00. Incluso IPTU 
e condomínio. Residencial 
nova esperança. (TIJUCA)  
Falar (67) 99972-9158 

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 L039a - Av Afonso Pena 
– 142,03m² - Sala, 3 Dor-
mitórios Sendo Um Apar-
tamento/Ae E Dois Quartos 
(Um C/Ae),  Banheiro, Co-
zinha/Ae, Área De Serviço, 
Quarto Empregado, Banhei-
ro De Serviço LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 RES SPAZIO CLASSIQUE    
 L640 – R 14 de julho, 4721 
A406 B5 - sala/sacada, apt, 
1Q, BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
estac, PC, QF, CQ, PG LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  
    

 ED SAINT PAUL  
 L178 - Rua Amazonas, 810 
-  Localização Privilegiada. 
Possui Ampla Sala De Es-
tar, Uma Suite E 2 Quartos 
(Todos Com Armário), 
Banheiro Social, Cozinha 
Planejada, Área De Servi-
ço C/ Armário, Garagem 
C/ Excelente Localização.   
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 STO AMARO  
 L420 – R Betânia, 265 – 
85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 MONTE CASTELO  
 L527 - Casa em condomí-
nio fechado com sala, 2 
Quartos, Banheiro social, 
cozinha, área de serviço, 
estacionamento. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 STO AMARO  
 L446 – R Betânia, 271 – 
120,71m² - sala, suite, 
2Quartos, BH, coz, AS, va-
randa, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 VILA ALBA         
 L047A – R Silveira Mar-
tins, 14 – 219,44m² – sala, 
2Qts, BH, coz, AS, DE, BE, 
edícula, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 GIOCONDO ORSI - SO-
BRADO ESQUINA 

 L533  – R Alexandre, 607 – 
162,98m²  – Lindo Sobrado 
Em Esquina, Proximo Via 
Park,  Com Sala De Estar, 
Lavabo/Ae, 3 Suites (2 
Com Ae E 1 Com Sacada), 
Cozinha/Ae, Despensa, As, 
Bs, Espaço Gourmet Com 

Churrasqueira, 2 Portoes 
Eletrônicos De Garagem, 2 
Vagas Cobertas E 4 Sem 
Cobertura. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 COOPHAMAT   
 L121 – R da Penha, 354 
– 156,69m² - T 266,60m²  
– sala, 3Q, BH, copa, 
coz, AS, 2 gar LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 S. FRANCISCO   
 L030 - – R Julio Dittmar, 
437 C1 – AC:70,40m² - 
T182,25² - sala/coz, Quar-
to, BH social ,  AS, varan-
da,  gar, quintal LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

 CENTRO (PRÓX AV 
MATO GROSSO) 

 L506 -   R 13 de junho, 
1431  – 87,60m² - T180m²  
– 6 salas, 2BH, coz, AS, de-
pósito.  Esquina. Com infra 
estrutura para Pet Shop LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 ALUGUEL DE SALÃO EM 
SIDROLÂNDIA 

 Aluga-se salão comercial 
de 300m² com ampla área 
de estacionamento lateral 
ou depósito. Em Sidrolân-
dia saída Quebra-coco. 
Informações Cel 67 99669-
9174 e 98401-4127 

 JD PETRÓPOLIS 
 L120 – Av. Capibaribe, 67 – 
19,48m²  – Excelente Sala 
Comercial Com Banheiro 
Ao Lado Da Subway.  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 SINAI IMOBILIÁRIA - 
CRECI 0675-J - VENDE  
 Apto tipo duplex ( Térreo e 
superior) Residencial Nova 
Inglaterra - Bairro Tira-
dentes R$ 320.000,00 , 1 
suíte, 3 q, sala , cozinha, 
2 banheiros , lavanderia , 
2 vagas garagem - área de 
108m² Telefones 67 3382-
4150 e 67 99175-8409 .  

 SINAI IMOBILIÁRIA - 
CRECI 0675-J - VENDE 
 Apto. Residencial Treviso 
- Bairro Bandeirantes - R$ 
230.000,00- 3 q, sala, sa-
cada, cozinha, banheiro e 
área de serviços . Rico em 
armários. Garagem para 
um carro . 2º andar - área 
77 m². Telefones 67 3382-
4150 e 6799175-8409 .

 ED SAINT PAUL 350MIL 
 Excelente Apartamento Na 
Rua Amazonas. Localiza-
ção Privilegiada. Possui 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E 2 Quartos, Todos 
Com Armários, Banheiro 
Social, Cozinha Planejada, 
Área De Serviço C/ Armá-
rio, Garagem C/ Excelente 
Localização.   LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 Av Afonso Pena – 142,03m² 
- Sala, 3 Dormitórios Sendo 
Um Apartamento/Ae E Dois 
Quartos (Um C/Ae),  Ba-
nheiro, Cozinha/Ae, Área 
De Serviço, Quarto Empre-
gado, Banheiro De Serviço 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em Ex-
celente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 VENDE -SE CASA COM 
SALÃO 

 Na rua Artur Pires Nº 245 
Jardim Los Angeles , área 
construída 350 m² ,2 ter-
reno de 455 metros .Valor 
290 mil . Aceito gado , 
carro, terreno ou  40% em 
dinheiro,  e  o resto a ne-
gociar com proprietário . F: 
99994-2994 

 PESQUEIRO AQUI-
DAUANA 

 Vende-se casa de material 
com água e luz toda cer-
cada, área 540 metros com 
o Rio nos fundos. Valor R$ 
165.000. Tratar com o sr 
Eraldo (67) 99983-2650  

 CASA FÁCIL 
 Realize o seu sonho da 
casa própria! Preparamos 
seu cadastro, sem entrada. 
Peça o seu orçamento via 
WhatsApp: (67)9 8195-
1779  

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
uma das casas encontra-se 
alugada  (com renda de alu-
guel).LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131  

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Lindo Sobrado 
Com Sala De Estar, Jan-
tar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros.LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 VILAS BOAS C/ RENDA 
 Somente Para Investidores. 
Imóvel Possui Renda De 
Aluguel. Possui Ampla Sala 
De Estar,Lavabo, Sala De 
Tv E Jantar, Uma Suite/Ae, 
2 Quartos, Bh Social, Co-
zinha Planejada, Escritório, 
Área De Serviço, Banheiro 
De Serviço, Depósito, Gara-
gem.Localização Privilegia-
da, Ótima Renda De Aluguel 
Com Excelentes Inquilinos.  
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 CASA COOPHATRABA-
LHO , QUITADA SÓ R$ 

210,00 MIL 
 Terreno 250 m² , 10O  me-
tros do colégio militar , 2 
quartos , sala , cozinha, 
banheiro , garagem coberta 
,desocupada . Só Mudar. F. 
99807-4892/ Zap. 99128-
3044 . 

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma sui-
te e dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de ser-
viço, banheiro de serviço, 
garagem (uma coberta e 
uma sem cobertura). Casa 
fundo: sala, dois quartos, 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço, varanda. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131     
    

 VENDE-SE CASA NO JD. 
LEBLON 

 Casa com dois quartos, 
sala, cozinha, wc, varanda, 
área de serviço, 1 cômodo 
com cozinha e quarto com 
banheiro. Terreno: 13,62x 
30,65=417,45 mts². Casa 
precisa de reforma. Tratar 
nos telefones (67) 99807-
6985 Mauro/ (67) 99274-
8846 Alice 

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. Casa 2: Am-
plo Quintal, Varanda, Sala 
De Estar, Dois Quartos, 
Cozinha, Área De Serviço 
E Garagem.  LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 B PIONEIROS 
 Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

 VENDE-SE 02 LOTES 
 02 Lotes no Jd. Noroeste 
(lote 14 e 15 da quadra 25) 
Fica a 30 metros do asfal-
to. Para mais informações: 
Whats: (67)9 8197-8025  

 VENDO TERRENO  
 Localizado na rua Café Pri-
morosa, lote, 25 ,Jardim  
Virtudes . 10x6869 de fren-
te , 12x6713 fundo, com 
asfalto, calçada, água, luz e 
esgoto . Prox. UEMS a 15 
minutos do centro de CG . 
Contato 99984-5263. 

 VENDE-SE UM TERRE-
NO 12X30 

 Em excelente localização 
medindo 12x30 , localizada 
no condomínio água limpa, 
pararelo a Av. Tamandaré 
, próximo a UCDB. Aceito 
carro ou gado . PROMO-
ÇÃO Preço de ocasião R$ 
354.990 mil . Entrada + 
parcela/ 9 9231-7249. 
Junior 
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TERRENO
Área comercial e/ou resi-
dencial, de 1.500 metros 
quadrados na rua Amazo-
nas, próxima à rua 13 de 
Maio. Valor de venda R$ 
1.500.000,00 - ADRIANA 
GOMES - CRECI 2722. 
99891-0600 - 3045-9152 

CHAPADÃO DO SUL
Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131

TERRENO ALPHAVIL-
LE IV

Excelente terreno, locali-
zado próximo a entrada do 
condomínio, frente para 
nascente, com 388,51 
metros quadrados. valor 
de venda R$ 490.000,00 
-ADRIANA GOMES - CRECI 
2722. 99891-0600 - 3045-
9152

JD DAS REGINAS
390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

TERRENO JD. FUTU-
RISTA, TODO MURADO, 

360M²
Só R$ 135 mil , só construir 
. Localização para ótimas 
casas , Prox. Av. Hiroshima 
, abaixo Receita Federal  . F: 
99807-4892/99128-3044.

CENTRO
Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131

B AMAMBAÍ 
Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131

CORSA CLASSIC 1.0 
Corsa Classic 1.0 Ano 
2008 Prata-Basico C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

AGILLE LTZ 1.4 
Agille Ltz 1.4 Ano 
2010/2011 Prata-Completo 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

STRADA CS FREEDON 
1.3 

Strada Cs Freedon 1.3  Ano 
2021-Branca-Completa 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

IDEIA ATTRATIVE 1.4
Ideia Attrative 1.4 -Ano 
2011/2012 -Preta-Comple-
ta C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686

ECOSPORT XLT 2.0
Ecosport Xlt 2.0 Ano 
2010/2011 -Prata-Com-
pleta -Automática C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

FIESTA 1.6 HACTC
Fiesta 1.6 Hactc /Ano 
2011-Completo  C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

RANGER CD XLS 2.2
Ranger Cd Xls 2.2 Tb 
Diesel 4x4 -Ano 2014 
-Prata-Completa  C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

FIESTA HACT SE 1.6 
Fiesta Hact Se 1.6 Ano 
2013/2014 -Preto-Com-
pleto -Automático . C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

VOYAGE I TREND 1.0 
G6 ANO 2013/2014

Voyage I Trend 1.0 G6 Ano 
2013/2014 -Cinza-Comple-
to C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 

SAVIERO CE 1.6 
Saviero CE 1.6 ano 2012 
preta C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686

POLO SEDAN 1.6
Polo Sedan 1.6 Ano 
2012/2013-Prata-Comple-
to C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686

BORA 2.0 ANO 
2008/2009

Bora 2.0 Ano 2008/2009  
Preto-Completo, Cambio 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 

VOYAGE 1.6 TREND 1.6 
G7 ANO 2016/2017

Voyage 1.6 Trend 1.6 G7 
Ano 2016/2017 -Branco-
-Completo C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 3358-
1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca R$ 
89.900,00. Telefones 3358-
1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automáti-
ca Diesel 14/15 branca R$ 
99.900,00. Telefones 3358-
1300 / 3043-1305.

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

GRAN CHEROKEE LIMIT 
3.6

Gran Cherokee Limit 
3.6 4x4 Ano 2011/2012 
-Branca,Completa,Aut,Te-
to,Couro,Tv Dvd, C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

KANGOO FURGÃO ANO 
2009/2010

Kangoo Furgão Ano 
2009/2010 Expression 1.6 
- Básico C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686

COROLLA ALTIS 2.0
Corolla Altis 2.0 -Ano 
2012/2013-Preto-Comp. 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686

COROLLA XEI 2.0
Corolla Xei 2.0 -Ano 
2018/2019-Prata-Comp /
Aut/Couro C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

CRETA ACTION 1.6
Creta Action 1.6 Okm-Ano 
2021/2022 -Cinza -Com-
pleta Aut. C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

FINANCEIRO/ADMINIS-
TRATIVO 

Precisa-se com experiência 
em departamento Financei-
ro (Contas a Pagar e a Re-
ceber, boletos, cobranças 
e conciliação bancária), 
abertura e encerramento 
de empresa, alterações JU-
CEMS, RFB, Estado e Pre-
feitura.   E-mail: orcomat@
uol.com.br (enviar currículo 
com pretensão salarial). 



D3Campo Grande-MS | Quarta-feira, 11 de maio de 2022CLASSIFICADOS

CONTADOR (A) 
Com conhecimento em ela-
borar e analisar balancetes 
e demonstrações contá-
beis e realizar processos 
de legalização. Administrar 
os tributos da empresa, 
preparar obrigações aces-
sórias ao fisco, órgãos 
competentes e contribuin-
tes e controlar o registro 
de livros fiscais. Domínio 
total em análises contábeis, 
conciliações, lançamen-
tos, balanço e obrigações 
contábeis, SPED contábil.  
E-mail: orcomat@uol.com.
br (enviar currículo com 
pretensão salarial).   

PRECISA - SE  DE ME-
CÂNICO LINHA LEVE 

Impacto Car, na Av. Bandei-
rantes, 1070, F: 3321-9510

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

PRECISA -SE AUXILIAR 
DE MECÂNICO COM 

EXPERIÊNCIA  
Precisa -se auxiliar de me-
cânico com experiência . F: 
3325-8766.

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

CASA DO FORRO 
BRASIL

Instalação de forro Pvc, 
divisórias, Pvc madeirado, 
porta sanfonada. Fazemos 
colocação acima de 15 
metros. Orçamento sem 
compromisso Rua: Coronel 
Zelito, 591 Jardim José Pe-
reira Telefones: (67) 3362-
1862/ (67) 99103-5708/ 
(67) 98173-3330

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

ESCOBAR PINTURAS
Trabalhamos com todos 
os tipos de pinturas re-
sidencial e comercial. 
Parcelamos no cartão de 
Crédito. Orçamento sem 
compromisso Pintor Mauro 
. Ligação e WhatsApp (67) 
99998-1904 / (67) 99198-
2647 

ART VIP PINTURAS
Somos uma Empresa es-
pecializada em pinturas 
residencial, predial e co-
mercial, fazemos pequenos 
reparos e grandes refor-
mas. Atendemos toda Cida-
de de Campo Grande/MS. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99216-3882 Francisco 

URBANO CONSTRU-
ÇÕES

Somos uma Empresa com 
profissionais especializa-
dos para oferecer uma mão 
de obra qualificada e efici-
ência na parte de acaba-
mentos, pegamos sua obra 
da fundação ao acabamen-
to. Ligação e WhatsApp 
(67) 99962-4146 

DESENTUPIDORA LIM-
PA TUBOS FOSSÃO

Limpeza de caixa de gor-
dura, esgotos, pias, ralos 
e tanque em geral. Limpeza 
de fossa séptica, lavagem 
de galerias e hidro jato. 12 
Anos no Mercado.  Quali-
dade e Excelência. Ligação 
e WhatsApp (67) 99149-
2259/ (67) 99208-5801 

CONSTRUÇÃO CIVIL
Trabalhamos com cons-
trução civil do básico 
ao acabamento, elétrica 
etc. Cobrimos qualquer 
orçamento, interessados 
entre em contato Ligação 
e WhatsApp (67) 98111-
6438 Flávio

ECOPRAG CONTROLE 
DE PRAGAS

Problemas com escorpi-
ões, carrapatos, caramu-
jos, baratas, formigas e 
cupins? Fazemos limpeza 
de caixa d água. Solicite 
seu orçamento. Ligação 
e WhatsApp (67) 98164-
1321 André Luiz

 CONSTRUÇÃO PE-
REIRA

Básico ao Acabamento, 
Pisos e Azulejos, Reformas 
em Geral,  Aceitamos Car-
tões!  WhatsApp para infor-
mações:  (67)99116-5970 
/ (67)99247-8207

MS PINTURAS OS 
GLADIADORES

Trabalhamos com grafiato, 
textura, massa corrida, 
revestimentos e pinturas 
de portões. Venha fazer 
seu orçamento conosco. 
Ligação e Whatsapp (67) 
99252-4173/ (67) 99345-
2739

PINTURAS EM GERAL 
Trabalhamos com: Grafiato; 
Textura; Granele; Cristal; 
Madeiramento; Ferragem; 
Contato: (67)99203-4132 
Valdir.  (WhatsApp e Liga-
ção)

ADEMIR REFRIGERA-
ÇÃO 

Fazemos manutenção em 
geral e carga de gás em 
geladeiras, freezer, exposi-
tores e balcão. Manuten-
ção, Higienização e trocas 
de peças de máquinas de 
lavar.  Manutenção e Carga 
de Gás em Ar-Condiciona-
do em geral.   (67)98170-
1048 Whats e Ligação

ARTES EM MOSAICO
Confecciono peças em mo-
saicos ,tais como números 
de casa , times de futebol, 
espelhos e relógios , por-
tas chaves e vários outros 
tipos. Aceito encomendas. 
Fotos no facebook. Núme-
ro de casa decorado R$ 
80,00. Fone: 99293-9797 
Walter Moyses. ( WhatsA-
pp).

CHAVES PINTURAS
Trabalhamos com pinturas 
granelli, grafiato, marmora-
to residencial e comercial. 
Atendemos toda Cidade de 
Campo Grande/ MS. Ser-
viço de qualidade e Con-
fiança Ligação e WhatsApp 
(67) 99161-6021/ (67) 
99211-5481

DANILO LIMA ELETRI-
CISTA

Trabalho com elétrica em 
geral, predial, comercial e 
residencial. Serviço de qua-
lidade e credibilidade  Con-
trate-me e resolverei seu 
problema Ligação e What-
sApp (67) 99879-2806 

SAMPATT CALHAS
Trabalhamos com calhas, 
rufos, pingadeiras, con-
dutores, manutenção e 
limpezas. Fazemos orça-
mento sem compromisso. 
Atendemos toda Cidade 
de Campo Grande/ MS, 
falar com Otiniel . Ligação 
e WhatsApp (67) 99257-
6618/ (67) 99323-3858 

PODAS DE ÁRVORES 
COM MOTOSSERRA

Cortamos e Retiramos do 
local, Trabalhamos com 
jardinagem em Geral, Orça-
mento sem compromisso. 
(67)99236-5966

METAL ARTE CALHAS
Fabricamos e instalamos 
calhas, rufos, pingadeiras, 
coifas e chaminés entre 
outros serviços. Parcela-
mos no cartão com taxa, 
solicite seu orçamento sem 
compromisso. Ligação e 
WhatsApp (67) 99119-
0959 Willyan/ (67) 99204-
9940 Priscila

JARDINAGEM SOARES
Trabalhamos com cortes 
de grama, limpeza de ter-
renos leve e pesada, Aten-
demos em toda Campo 
Grande. Serviços com Nota 
Fiscal. Qualidade que cabe 
em seu Bolso. Ligação e 
WhatsApp (67) 99274-
5171 Soares

ROGER PINTURAS
Pintura estilo barroco em 
imagens, sacras ou de um-
banda (Orixás, Caboclos, 
Pretos Velhos). Interes-
sados entrar em contato: 
WhatsApp: (67)98162-
2451 Roger Simões 

SERRALHERIA ESTRU-
TURAL PRESTADORA 

DE SERVIÇOS
Trabalhamos com fabrica-
ção e manutenção. Atende-
mos em todo Estado/ MS, 
a número 1 em avaliações 
Google. Av: Alberto Araújo 
de Arruda, 850 Campo 
Grande/ MS . Ligação e 
WhatsApp (67) 99324-
4437 Gerson

DM CENTRO AUTO-
MOTIVO

Trabalhamos com mecâni-
ca em geral, manutenção, 
instalação de ar-condicio-
nado, elétrica, alinhamento 
e balanceamento. Ficamos 
na Avenida: Senhor do 
Bonfim, 2526 Estrela Dalva 
Fone: (67) 99637-4270/ 
(67) 98168-0443/ (67) 
3355-6373

ALUIZIO CONSTRUTOR
Trabalhamos com pinturas, 
reformas, assentamento de 
pisos e serviços em geral. 
Construímos casas da 
fundação ao acabamento, 
e também calçadas, co-
berturas e muros. Faça o 
seu orçamento: WhatsApp: 
(67)99816-7543 

PRESTAÇÕES DE SER-
VIÇOS EM GERAL

Precisou? Está aqui Ser-
viços de pinturas em ge-
ral, pequenos reparos em 
elétrica, encanamentos, 
motorista particular e moto 
entregador, com moto 
própria. Mais informações 
entre em contato Ligação 
e WhatsApp (67) 99324-
5792 Ricardo

FUNDAÇÃO RENOVO  S 
PERFURATRIZ & BATE 

ESTACA
Garanta a construção mais 
sólida e resistente com a 
perfuração com perfuratriz 
e fundações bate-estaca 
para casas, sobrados e 
muros. Ligação e WhatsA-
pp (67) 99131-1128 (67) 
99234-4931

CONSTRUTORA LUCOLL
Reformas em Geral, Elé-
trica, Hidráulica, Madei-
ramento,Telhado, Pintura, 
Piso, Ajustes Técnicos, 
WhatsApp: (67) 99264-
4984 Lucas Silva  

ELETRÔNICA PHIL-
COLOR

Assistência técnica TV 
de plasma, lcd led, todas 
as marcas. Conserto de 
monitores e micro-ondas. 
Não cobramos taxa de 
orçamentos. 3382-8766/ 
99980-3787/ 99308-8537

CONTRA VÍRUS
Ivermectina tem eficácia 
provada cientificamente 
randomizada 85% como 
prevenção  ao Covid-19. 
https://ivmmeta.com/ Atua    
também  contra: chikun-
gunya,  dengue, zika, etc. 
Pesquise sobre presídios e 
a Etiópia que usam o remé-
dio. www. laurohenchen.
com.br   

COMPRO E VENDO 
JORNAL VELHO  E 

GIBIS 
Usado por kg ou dou em 
troca gibi, revista, livro, CD 
ou DVD original. BANCA 
DO ADEON . Rua: Marechal 
Rondon 1245, esquina com 
a Calógeras (67) 99279-
0773 com ADEON 

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

LINDA CESTA CAFÉ 
PARA TODOS AS 

OCASIÕES
Temos cesta café a partir 
de R$ 69,00 , temos bu-
ques de rosas a partir de 
R$ 55 ,00 e diversos outros 
modelos de cestas. Aceita-
mos cartões e parcelamos 
sua compra, dependendo 
da região não cobramos 
taxa de entrega. 3365-
3503/ 9 9947-6896 www.
rosasepresentes.com.br

JOEL FALCÃO MENSA-
GEM BREGA AO VIVO

Aniversários, despedidas 
e recepção. O único com 
triciclo helicóptero .Ligação 
e WhatsApp (67) 99217-
8613

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarração, 
feitiços. Faço e desfaço to-
dos os tipos de trab. Hora 
marcada. Sigilo absoluto. T: 
(67) 99211-2371 
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